


paso se restablecería sólo para 
carros pequeños, la Concesión 
Ruta al Sur ha hecho un lla-
mado a los diferentes entes de 
control en temas de movilidad 
para que entre todos se articule 
un trabajo juicioso y se hagan 
controles a ambos lados de la 
vía con el fin de evitar el paso 
de carros grandes, haciendo caso 
omiso a las indicaciones. 

“Ahí sí le vamos a pedir a po-
licía de carretera que nos ayude 
con los filtros a la salida de Neiva 
para poder que no lleguen hasta 
este punto carros pesados porque 
aún con toda la difusión que se 
ha hecho, hasta acá han llegado 
carros de carga diciendo que no 
sabían que la vía estaba cerrada”, 
contó el Ingeniero Pabón. 

La vía contará con la señaliza-
ción correspondiente, y lo que se 
espera es que el paso sea aproxi-
madamente de 10 a 15 minutos 
que por cada sentido. “Esto va a 
causar un poco de traumatismo 
en la movilidad al principio, pero 
tenemos que hacerlo así hasta 
que el puente esté rehabilitado 
por completo”, añadió. 

Para el 20 o 28 de abril se es-
pera que el paso por la vía alter-
na que se está ejecutando aguas 
abajo del río se habilite con el fin 
de que puedan acceder carros con 
más carga de lo que se va a per-
mitir ahora por el puente. 

DIARIO DEL HUILA, REGIONAL
Por: Daniela Gutiérrez

Aunque se esperaba que el 
día de ayer se iniciara a 
dar paso a los vehículos 

pequeños por el puente del río 
Arenoso, esto no pudo ser posible 
debido a falta de algunas pruebas 
que se le deben realizar al mismo, 
con el fin de salvaguardar la vida 
e integridad de quienes vayan a 
transitar por este lugar. 

Diego Pabón Ingeniero encarga-
do de las pruebas de carga en esta 
obra, explicó que se ha venido 
sometiendo el puente a distintos 
tipos de cargas donde se podido 
comprobar cuánto baja la losa de 
nivel cada vez que se somete a 
peso, y en cuánto tiempo reto-
ma su altura lo cual indica si está 
bien la reposición de tiempo. 

A partir de estos estudios se 
dará una indicación específica de 
qué tanto peso puede soportar el 
puente, sin embargo, hasta ahora 
las pruebas indican que estaría 
listo sólo para el paso de carros 
pequeños en un solo carril. 

“La prueba se hizo con una vol-
queta llena de arena que da la 
tranquilidad de que el cargue de 
carro pequeño está bien, pero las 
recomendaciones son que se uti-
lice el puente a la mitad con un 
paso controlado de los vehículos 
de menos de tres toneladas. El 
paso se restablecerá en su mo-

mento sólo por el lado derecho 
viendo la vía en sentido norte/
sur”, informó el Ingeniero.

No hay paso
Sobre la margen del lado iz-

quierdo; viendo la vía de norte 
a sur, se pusieron unos sacos re-
llenos con material extraído del 
río los cuales pesan cada uno 25 
toneladas, y que forman un muro 
de contención. Su función es ga-
rantizar que la banca de la vía 
sea sostenida y en la eventuali-
dad que el río crezca, proteja la 
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Para poder 
dar paso a 

la vía se ne-
cesita que 
todos los 

materiales 
instalados 

antes de 
las capas 
de asfalto 

fragüen de 
manera 

correcta y 
posterior a 
eso se hace 

la debida 
aplica-

ción del 
pavimento 

que tiene 
que estar 

a nivel con 
la parte 

del puente 
que no está 

averiada. 

La vía por el puente Arenoso, 
no se ha restablecido 
n De acuerdo con lo informado por la Concesión Ruta al Sur, el paso por el puente del río Arenoso no se ha habilitado. Hasta 
el momento, por falta de pruebas de la ANI quienes son los encargados de dicho trámite. Sin embargo indicaron que el proceso 
avanza satisfactoriamente.

banca del puente. 
Para poder dar paso a la vía se necesita que todos 

los materiales instalados antes de las capas de as-
falto fragüen de manera correcta y posterior a eso 
se hace la debida aplicación del pavimento que tie-
ne que estar a nivel con la parte del puente que no 
está averiada. 

“Estamos tratando de hacer las cosas a buen rit-
mo, pero bien para garantizar el trabajo. A cada capa 
que vamos aplicando se le va haciendo prueba para 
verificar que está quedando apta para la carga que 
pensamos permitir”, explicó Pabón. 

Habría filtros 
Pese a que las indicaciones son claras de que el 

La Concesión Ruta al Sur trabaja a marcha acelerada para dar paso a la vía por el puente Arenoso. 

Una vez el concreto esté debidamente fraguado se dará paso a los vehículos pequeños los cuales no 
pueden exceder la carga de 4 toneladas.  



cero para luego de evaluar el esta-
do del vehículo dejarlo en manos 
del contratista encargado de darle 
un destino final analizando si las 
partes sirven para algún tipo de 
repuesto o no. 

“Lo más común es que no sir-
van para nada porque el están per 
una vez se desintegren ya es deci-
sión del contratista qué destino se 
le da, lo que sí hay que dejar cla-
ro es que ellos deben darle unos 
recursos al Municipio de acuerdo 
al kilogramo que sea vendido o 
aprovechado”, dijo Garavito Var-
gas. 

¿Porqué hay tanto 
vehículo abandonado?

Frente al interrogante del por-
qué de esta cifra de vehículos 
abandonados en los patios, el 
encargado el contrato de chata-

rrización aludió con esto el hecho 
de que “muchos vehículos están 
ya en un deterioro que su valor 
comercial no justifica la inversión 
que tiene que hacer para retirar-
los de los patios y sus dueños pre-
fieren perderlos”.

Y es que según las cifras de la 
Secretaría de Movilidad el 60% 
de estos vehículos no contaban 
con Soat ni revisión tecno mecá-
nica, y al estar tanto tiempo sin 
uso, el funcionamiento desmejora 
considerablemente y hace que los 
dueños deban incurrir en gastos 
de arreglo del vehículo y posterior 
trámite de dicha documentación. 

“Adicional a esto está el hecho 
que hoy en día las personas pue-
den acceder, por ejemplo, a una 
motocicleta nueva que incluye el 
Soat y la tecno mecánica de ma-
nera muy fácil, con la cédula hoy 
les entregan una moto, entonces 
lo que deben cancelar para sacar 
una de los patios, lo pueden in-
vertir en una nueva”, añadió. 

Denuncias 
Frente a algunas denuncias que 

venían circulando acerca de la 
desaparición de algunos vehículos 
de los patios los cuales eran ven-
didos para sacar sus partes como 
repuestos, el funcionario aclaró 
que, “al parecer había un vehícu-
lo que estaba con este problema, 
pero, según las averiguaciones que 
hemos realizado no pertenecía a 
la ciudad de Neiva sino que entró 
del Valle del Cauca. Esto es algo 
que estamos estudiando con el 
fin de esclarecer lo que sucedió. 
De haber alguna irregularidad, la 
persona encargada del proceso de 
chatarrización deberá responder”. 

DIARIO DEL HUILA, CONTEXTO
Por: Daniela Gutiérrez 

Debido a la gran cantidad 
de vehículos abandonados 
en los patios oficiales de la 

Secretaría de Movilidad de Neiva, 
la Alcaldía Municipal en lo corri-
do del 2021 dio inicio al contrato 
de chatarrización de los vehícu-
los y motocicletas con cerca de 8 
años de estar en dicho lugar. 

“El proceso de chatarrización 
empezó en el año 2021 debido a 
la gran cantidad de vehículos que 
están abandonados en los patios 
de Neiva, para esto el Municipio 
no invierte ningún recurso, sino 
que más bien lo que se busca 
es librar recursos en el pago de 
arrendamiento”, explicó Elberto 
Garavito Vargas, asesor de des-
pacho del Alcalde de Neiva y en-
cargado del proceso de chatarri-
zación. 

Más de 8.000 vehículos entre 
carros y motocicletas son los que 
han sido como reportados en si-
tuación de abandono, a los cuales 
según informó el funcionario, ya 
se les envió notificación a 6.000 
dueños en el año 2021 sobre el 
inicio del proceso de chatarriza-
ción. “Lo que sigue es entrar a 
evaluar en qué condiciones se en-
cuentra el vehículo y si sirve para 
chatarra o se le debe dar otro des-
tino final”, indicó Garavito Vargas. 

Lo que se inicia es a categorizar 
cuáles vehículos son los que están 
en peor estado físico para de esta 
manera dar trámite al proceso, 
de acuerdo con lo referido por el 
funcionario, quien además ase-
guró que “hay muchos carros y 
motocicletas que en condiciones 
de estar al sol y al agua todos los 
días pues ya están en estado de-
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Contexto

Cerca de 12.000 vehículos 
permanecen en los patios de Neiva

Más de 
8.000 vehí-
culos entre 

carros y 
motocicle-
tas son los 

que han 
sido repor-

tados en 
situación 
de aban-
dono, y a 

los cuales 
ya se les 

envió no-
tificación 

a 6.000 
dueños en 
el año 2021 

sobre el 
inicio del 

proceso de 
chatarriza-

ción.

n  En los patios autorizados para la permanencia de los vehículos retenidos por los agentes de tránsito debido al incumpli-
miento de las leyes que indican que un vehículo puede circular por la ciudad, la cifra asciende a cerca de 12.000 carros y mo-
tos. La Alcaldía Municipal inició proceso de chatarrización. 

plorable, muchos no tienen ni placa”.
En este año 2022 ya se han enviado 1.000 notifi-

caciones más a las direcciones de residencia de las 
personas a nombre de quienes están registrados esos 
vehículos en el RUT, mediante la cual explica el pro-
ceso al que va a entrar el vehículo y lo que puede 
hacer en caso de querer recuperarlo. 

Lo que se debe esperar 
De acuerdo con Garavito Vargas la ley establece 

que se debe esperar hasta un año de abandono del 
velomotor, sin embargo, están esperando mucho 
más tiempo para empezar con estos procesos. 

En las cifras de la Secretaría de Movilidad Muni-
cipal se reportaron casi 12.000 carros y motocicletas 
que permanecen en los patios autorizados por dicha 
secretaría los cuales “están generando un costo ele-
vado al Municipio por el pago de arrendamiento en 
el lugar donde están alojados y además de esto toca 
cancelar servicio de vigilancia objetivo por el cual se 
dio inicio a este trámite; para disminuir los gastos 
en estos aspectos”, expuso Garavito. 

Según el funcionario, hay un contrato con un ter-

Son 9.000 dueños de vehículos que han sido notificados sobre el proceso de chatarrización de sus vehículos en lo corrido del año 2021 y 2022.

El 60% de los carros y motos que permanecen en los patios fueron retenidos por no contar con documentación debidamente actualizada. 
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“Con esto 
podemos 
decir que 
tenemos 
a nivel de 
Neiva una 
ocupación 
del 72% y 

del Depar-
tamento 
del Huila 
del 59% 

contando 
con la red 
hospitala-

ria de otros 
Municipios 

que es 
apta para 
recibir a 

pacientes 
con alguna 

patología 
que requie-
ra un trata-
miento es-

pecial en la 
Unidad de 
Cuidados 

Intensivos”

Neiva garantiza disponibilidad 
de camas UCI 

DIARIO DEL HUILA, PRIMER 
PLANO
Por: Daniela Gutiérrez 

Aunque la capital opita 
cuenta con 263 camas 
en Unidad de Cuidados 

Intensivos, ya son 170 las que 
se encuentran ocupadas quedan-
do una disponibilidad de sólo 
103, las cuales podrán atender 
no sólo pacientes con patologías 
asociadas al Covid-19 sino aque-
llos que requieran cualquier otro 
tratamiento de alta complejidad. 

“Con esto podemos decir que 
tenemos a nivel de Neiva una 
ocupación del 72% y del De-
partamento del Huila del 59% 
contando con la red hospitalaria 
de otros Municipios que es apta 
para recibir a pacientes con al-
guna patología que requiera un 
tratamiento especial en la Uni-
dad de Cuidados Intensivos”, 
mencionó la Secretaria de Salud 
Municipal, María del Pilar Per-
domo Lozada. 

Con esto desde la Secretaría 
se garantiza una red hospitala-
ria en optimas condiciones para 
atender a los pacientes, aún así 
la invitación es que durante esta 
semana de vacaciones no se baje 
la guardia frente al autocuidado 
que se debe seguir teniendo. 

Patrulla Covid 
Una de las estrategias adelan-

tadas por la Alcaldía Municipal 
es la patrulla “Anti Covid” que 
circulará por distintos puntos de 
la ciudad sobre todo en las igle-
sias haciendo verificación de que 
las personas hagan uso de tapa-
bocas y de las medidas de auto-
cuidado para así garantizar que 
no se presente un incremento en 
la cifra de contagios. 

“La patrulla está activa y ha-
ciendo presencia en los lugares 
donde posiblemente se puede 
generar aglomeración de perso-
nas como iglesias, la idea es que 
los ciudadanos sigan con su ta-
pabocas y su gel antibacterial y 
procuren en sitios cerrados como 
estos hacer uso de este elemento 
de bioseguridad”, indicó la Se-
cretaria. 

Para la semana 13 epistemo-
lógica para el Departamento del 
Huiña se habían confirmado 9 
casos de covid-19 para Neiva, 1 
en Altamira, 1 en Elías, 1 en Pa-
lermo, 1 en Garzón, 1 en el Pi-
tal, 1 en San Agustín y 1 en Pa-
lestina. Así mismo, cuatro casos 
de fallecimiento, aumentando la 
cifra acumulada a 3.514. 

De los 16 casos que se mantie-
nen activos en el Huila, 3 perso-
nas son atendidas en el servicio 
de hospitalización general, 1 per-
sona se encuentra en cuidados 
intensivos y 2 en atención am-
bulatoria. 

La vacunación es la 
solución 

Así mismo, la invitación desde 
la Secretaría de Salud Departa-

mental y Municipal es a seguir acudiendo a los 
puestos de vacunación con el fin de aumentar el 
número de personas con la inmunización y de esta 
manera reducir los riesgos de síntomas graves en 
todas las personas. 

“Es importante precisar que, aunque la inci-
dencia de Covid19 ha disminuido, tenemos que 
mantener las medidas de bioseguridad, especial-
mente en los 13 municipios que no han superado 
el 70% de las coberturas de vacunación, 9 muni-
cipios entre el 60% y 70% y 15 municipios que 
no superan el 60% de cobertura; en Semana San-

ta, estos 15 municipios deben 
mantener todos los protocolos 
de bioseguridad”, especificó el 
Secretario de Salud Departa-
mental, César Alberto Polanía. 

Para Neiva se reportan un 
total de 333.158 de prime-
ras y únicas dosis correspon-
dientes al 90,68% con avance 
del 0,08%, segundas y únicas: 
275.448 para una sumatoria del 
74,97% y avance del 0,18% y 
refuerzos 82.314 dosis que in-
dican un 31,65% con avance 
de 0,27%. 

“Desde esta secretaría le pe-
dimos a todas las personas que 
acudan a los puntos de vacuna-
ción, que aprovechen esta tem-
porada porque es  muy impor-
tante que todas las personas 
contemos con el esquema de va-
cunación completo, aquí hay un 
compromiso y una correspon-
sabilidad bien importante para 
que todos podamos estar tran-
quilos”, expuso Perdomo Lozada. 

Ahora bien, según cifras de la 
Secretaría de Salud Municipal se 
confirmó que los niños son la 
población que menor dosis de 
vacunación y de refuerzos tiene, 
lo cual “es preocupante porque 
así ellos no salgan los adultos sí 
lo hacemos y no sabemos si po-
demos estar llevando el virus a 
nuestra casa y los más afectados 
en este caso son esos niños que 
no se han vacunado”, concluyó la 
funcionaria. 

n Con 103 camas en la Unidad de Cuidados Intensivos cuenta actualmente la ciudad de Neiva, lo cual indica que hay una 
ocupación del 72%. A nivel del Departamento del Huila la ocupación asciende al 59%. Con este panorama la Secretaría de Sa-
lud Municipal garantiza que se pueda atender cualquier emergencia en esta Semana Santa. 

Se sigue invitando a la comunidad a acercase a vacunarse contra el Covid-19.

Neiva tiene actualmente 103 camas en UCI lo que garantiza una red hospitalaria óptima y con capacidad para atender a los pacientes que lo 
necesiten. 



Neiva articulan esfuerzos consolidando el Festival 
de una manera organizada y dirigida a la pobla-
ción en general. “Venimos de dos años de pande-
mia, queremos que nuestras fiestas sean a gran 
escala. Por eso debemos reactivar la ciudad y el 
departamento económicamente, esto se genera a 
través de una reglamentación diferente y ajustada 
entre el Gobierno Municipal y el Departamental 
que además tiene toda la voluntad al igual que 
nosotros”, indicó el mandatario de los neivanos, 
Gorky Muñoz Calderón.

Programación del festival
Entre tanto, la programación del Festival está 

casi lista, empezando por las rondas sampedrinas 
departamentales tradicionales que este año iniciarán 
el 22 de abril y culminará el 15 de mayo, en donde 
recorrerán siete municipios hasta llegar a Neiva,  e 
iniciaría la programación con la apertura del festival. 
“Estamos articulando varias actividades que vamos 
a tener en nuestro festival, tenemos una programa-
ción bastante extensa, linda para todos los huilen-

DIARIO DEL HUILA, NEIVA
Por: Johan Eduardo Rojas López
Fotografía: José Rodrigo Montalvo  

Con gran expectativa se 
ultiman detalles para 
arrancar con las fiestas 

más importantes y autóctonas 
de la región que este año recibe 
el nombre de “Festival de San 
Pedro y San Juan”. Y es que, 
precisamente, este 22 de abril 
inician las rondas sampedrinas 
para elegir a las 22 candidatas 
que se disputarán la corona de 
la ‘Reina Popular’.

Tras dos años de restricciones 
por la pandemia, este 2022 vie-
ne cargado de tradiciones que 
permitirán reactivar varios sec-
tores económicos de la región y 
que, por su puesto, pondrá a vi-
brar a la ciudadanía que espera-
ba con ansias la presencialidad 
de las festividades.

Según la secretaria de Cultu-
ra de Neiva, Marcela Bobadilla, 
“cada comuna tiene derecho a 
dos representantes, si hay más 
de ese número se hace elimina-
toria en la ronda, si son menos 
de ese número, pasan de manera 
directa, y son las candidatas que 

van a participar en el ‘Reinado 
Popular’ que serán elegidas du-
rante las rondas sampedrinas, 
de las cuáles quedarán en to-
tal 22 candidatas después de las 
eliminatorias.”, explicó.

Evidentemente, desde este 
mes los huilenses se preparan 
para una jornada llena de fol-
clor, talento, cultura, tradicio-
nes, música, celebración, turis-
mo, gastronomía y todo lo que 
el departamento opita ofrece a 
propios y turistas.

En este sentido, la Goberna-
ción del Huila y la Alcaldía de 

ses y turistas que arranca el 15 
de junio oficialmente y va hasta 
el 4 de julio”, comentó Adriana 
Rojas Salazar, directora de Cor-
posanpedro.

Finalmente, este año se conta-
rá con la participación de artis-
tas, historiadores, gestores cul-
turales y la Academia Huilense 
de Historia, para vivir unas fies-
tas llenas de sabor huilense, al 
mejor ritmo de las tradiciones 
autóctonas de la región.

Por ahora, cabe señalar que 
de las 31 candidatas que dis-
putarán su título en las rondas 
sampedrinas, solo se elegirán 
22 que posteriormente, lucha-
rán con ser las vencedoras y así 
convertirse en la nueva ‘Reina 
Popular’ del “Festival de San Pe-
dro y San Juan 2022”.
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Tras dos 
años de res-

tricciones 
por la pan-
demia, este 
2022 viene 
cargado de 

tradicio-
nes que 

permitirán 
reactivar 

varios sec-
tores eco-
nómicos 

de la región 
y que, por 
su puesto, 
pondrá a 
vibra a la 

ciudadanía 
que espe-
raba con 
ansias la 

presencia-
lidad de las 
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des.

Neiva

n A pasos agigan-
tados avanzan las 
dinámicas que se rea-
lizan en el marco del 
“Festival de San Pedro 
y San Juan” que, tras 
dos años de restriccio-
nes, vuelve a generar 
emoción entre los ha-
bitantes huilenses. Este 
22 de abril inician las 
rondas sampedrinas 
que buscan elegir las 
candidatas al ‘Reinado 
Popular’.

Así serán las rondas 
sampedrinas en Neiva

Este 22 de abril inician las rondas sampedrinas para elegir a las 22 candidatas que 
se disputarán la corona de la ‘Reina Popular’. Programación de las rondas sampedrinas 2022.

Para las rondas sampedrinas hay inscritas 31 candidatas, y de esas sólo serán elegidas 22.



he coronado como ‘Rey Vallenato’”, comentó el 
adolescente.

En la familia Rivas Perdomo se respi-
ra vallenato, pues tienen un legado 
musical indiscutible. “Mi papá 
es acordeonista y mi abue-
lo percusionista, enton-
ces mi abuelo tenía 
en ese entonces 
un grupo valle-
nato y mi papá 
salió a trabajar 
con él desde los 
12 años.  Actual-
mente, mi papá 
tiene un grupo, él es 
el percusionista y yo soy 
el acordeonero. Tengo hermanos 
trillizos, dos niños y una niña, ellos 
se inspiran por la percusión y ella toca acordeón”. 
Asimismo mencionó que, “este género ha evolucio-
nado mucho a nivel general, antes no había varios 
instrumentos y esa inclusión es interesante.” 

Su primera participación en un gran evento la 
recuerda con gratitud, pues fue en un Festival Va-
llenato realizado en la capital opita en homenaje a 
Jairo Serrano ‘el opita de Oro’, allí se ubicó en la final 
y quedó en cuarto lugar. Desde entonces el artista 
neivano se hace llamar el ‘Pollo Rivas’, y hasta el 
momento es el único acordeonista juvenil del Huila, 
entre tanto, allí empezó su carrera artística.

Por eso, comentó que, “días antes del festival me 
prepararon y fue una experiencia muy bonita, yo 
quedé de cuarto puesto siendo la primera vez y 
desde allí me inspiré a seguir, sin embargo, esto 

DIARIO DEL HUILA, 
PANORAMA
Por: Johan Eduardo Rojas López
Fotografías: José Rodrigo Montalvo  

Jhon Jairo Rivas Perdomo 
es el joven de 14 años que 
participará en el ‘Festival de 

la Leyenda Vallenata 2022’, como 
único representante del departa-
mento huilense. Viajará el próxi-
mo fin de semana con la convic-
ción de entregar lo mejor de sí 
para consagrarse como el vence-
dor de su ronda en esta versión 
55° del festival.  

No obstante, esta preparación 
la viene realizando desde los 7 
años, edad en la que se interesó 
por aprender a tocar acordeón, 
pues su mayor inspiración fue su 
papá, quien también interpreta 
el mismo instrumento musical 
e inclusive tiene una agrupación 
vallenata desde hace más de 20 
años. “Desde los 7 años interpreto 
el acordeón, este bello instrumen-
to que fue una inspiración de par-
te de mi papá ya que él también 
es acordeonero y mi familia es 
100% huilense. Él me inició, me 
dio las bases y por eso he avan-
zado en mi trayecto musical, he 
tenido la oportunidad de partici-
par en algunos festivales y ya me 

es de mucha disciplina, ensayo y 
dedicación. En el primer festival 
que me presenté, mi padre me 
mandó para donde un acordeo-
nista guajiro que vive en Floren-
cia, Caquetá, allá estuve 15 días y 
no fue mucho lo aprendido por el 
corto tiempo. Luego, en Valledu-
par tuve un maestro ganador de 
varios festivales con el que estuve 
un mes ensayando todos los días 
sin descanso.”

Ahora se 
llama Huila 

Jhon Jai-
ro, quien 
también es 
compositor 
sabe que 
sus conten-
dores serán 
pesos pesa-
dos. “Este año 
sé que habrá 
buenos gallos que 
tienen experiencia y 
son buenos, sin embar-
go, yo voy a dar lo mejor de 
mí, salga pato, rana, allá yo 
voy a hacer lo mío. Es muy 
bonito para 

mi representar el Huila, ya que 
no hay acordeonistas que sean 
de aquí y la idea es que me re-
conozcan como opita. Aunque sé 
que va a ser muy difícil porque 
hay muchos niños talentos, por-
que allá les queda muy fácil ensa-
yar con los compañeros -Cajero y 
Guacharequero -. Yo no tengo con 
quien ensayar porque soy el úni-
co acordeonista de aquí del Huila 
infantil, de mi edad no hay, yo es-
toy en la categoría juvenil, pero yo 
entregaré todo de mí.”, manifestó.

‘Pollo Rivas’, aseguró que de 
acuerdo a la dinámica del festival, 
cada día está dividido por rondas 
y en el mismo evento hay un con-
curso para cantantes que tienen 
que improvisar. Claramente, estos 
días están llenos de tradición, ta-
lento y, precisamente, nos adelan-
tó las canciones que ha prepara-
do para su presentación. “Tal vez 

no las conozcan 
muy bien, 

estas son especiales porque en el 
‘Festival Vallenato’ no se puede 
interpretar cualquier canción, de-
ben ser de las primeras que fue-
ron grabadas y en su mayoría no 
se conocen. Las que yo he venido 
ensayando son: ‘Morenita’, ‘Ago-
nía’ y ‘No es la flecha, es el indio’, 
esta última de mi autoría.”

Sin embargo, a pesar de ser el 
representante de todo el depar-
tamento, los gastos han tenido 
que asumirlos a título personal, 
una situación muy compleja para 
su corta edad. “La inscripción es 
gratis, pero es difícil porque son 
muchos gastos, los acompañan-
tes nos cobran cinco millones de 
pesos, solo por acompañarme. 
También hay que pagar viáticos 
y como estamos en Semana San-
ta se ponen costosas varias cosas.”, 
agregó el acordeonero.

El traje autóctono de la 
región, hace la diferencia

Aparte de su familia, sus dos 
compañeros fieles indiscutible-
mente son: El Acordeón y el traje 

típico del territorio opita. Y en 
efecto, esto le ha permitido 

forjar un sello particular 
entre los competido-
res. “A la mayoría les 
causa gracia y siem-
pre me preguntan 
por mis raíces. En 

este caso mi sello per-
sonal es el traje autóc-

tono del departamento y 
esto es muy importante para 

mí, pues me diferencia de todos 
los otros.”, ahondó.

También se refirió a la tram-
pa que se evidencia en este 
tipo de evento y su 
compromiso con 

esta pasión llamada Vallenato. 
“Este es un instrumento que des-
gasta disciplina, y sea el arte que 
cada uno quiera, todo tiene com-
promiso disciplina y es cuestión 
de cada uno, pero si alguien tiene 
un sueño échele pa’ lante, con el 
favor de Dios todo se puede. Para 
mí ganar o no, no importa porque 
yo voy a dar lo mejor de mí y eso 
se nota, la verdad se ve mucha 
trampa como en la mayoría de 

concursos por varias razones. 
Yo este año voy a dar lo mejor 
de mí y a diferencia del año 

pasado, este 2022 todo 
está más organizado 

en cuestión de lo-
gística”, men-

cionó.

A s í 
pues, Jhon 

Jairo nos habló 
que su más grande 

sueño y mencionó que 
aunque el vallenato es un rit-
mo de otra región del país, en 
Neiva, por ejemplo gusta mu-
cho. “El tema del acordeón no 
se ve mucho, pero a la gente de 
aquí de Neiva le gusta mucho 
el Vallenato, usted escucha este 
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n Jhon Jairo Rivas Perdomo, también conocido como el ‘Pollo Rivas’, con tal solo 14 años de edad, está completamente listo 
para representar al departamento del Huila en el ‘Festival de la Leyenda Vallenata 2022’, que se llevará a cabo del 26 al 30 de 
abril en Valledupar. 

Un huilense rumbo al ‘Festival 
de la Leyenda Vallenata 2022’

Jhon Jairo 
Rivas Per-

domo es el 
joven de 14 

años que 
participa-

rá en el 
‘Festival de 
la Leyenda 
Vallenata 

2022’, como 
único 

represen-
tante del 
departa-

mento 
huilense. 
Viajará el 

próximo fin 
de semana 

con la 
convicción 
de entregar 

lo mejor 
de sí para 

consagrar-
se como el 
vencedor 

de su ronda 
en esta ver-
sión 55° del 

festival.  

“Las per-
sonas que 

me quieran 
colabo-

rar se los 
agradecería 

mucho 
porque no 

he recibido 
apoyo de 
parte de 
los entes 
guberna-
mentales, 

institución 
educativa, 
ni empre-
sas y pues 
todo eso 

es un poco 
difícil.”

género por todos lados y se escucha en muchos 
lugares del mundo. Estoy en el grado decimo, mi 
prioridad es el estudio, le dedico el tiempo que 
puedo al acordeón diariamente, ya que primero 
me interesa el estudio y mis metas son llegar a la 
universidad y dedicarme a esto profesionalmen-
te, quiero estudiar música. Yo sueño ser músico.”

Finalmente, ahora está concentrado en su prepa-
ración para el festival que se vivirá del 26 al 30 de 
abril, en Valledupar. “Las personas que me quieran 
colaborar se los agradecería mucho porque no he re-
cibido apoyo de parte de los entes gubernamentales, 
institución educativa, ni empresas y pues todo eso es 
un poco difícil.”, concluyó la joven promesa artística.

Participación en 
Festivales:

-          Festival del son (Ariguaní - Magda-
lena) 2020 Tercer Puesto.
-          Festival internacional leyenda el 
dorado. (Bogotá - Cundinamarca) 2020 
finalista quinto puesto.
-          Festival Vallenato el Cóndor Legen-
dario (Juan de Acosta Atlántico) 2021 Se-
gundo Puesto.
-          Festival Vallenato (Barranquilla At-
lántico) 2021 Tercer Puesto.
-          Festival leyenda el dorado (Bogotá 
Cundinamarca) 2021 REY VALLENATO 
INFANTIL.
-          Festival Vallenato (Valledupar Cesar) 
2021 Segundo Puesto.
-          Festival de la leyenda vallenata 
(Valledupar Cesar) 2021 finalista quinto 
puesto
-          Festival Vallenato Río Grande de la 
Magdalena (Barrancabermeja Santan-
der) 2021 REY INFANTIL
-          Festival Vallenato Panche de acor-
deones
-         (Nocaima Cundinamarca) 2021 REY 
INFANTIL.

Jhon Jairo Rivas Perdomo es el joven de 14 años que participará en el ‘Festival de la Leyenda Vallenata 
2022’.

Él es el único joven representante del departamento huilense.
Aparte de su familia, sus dos compañeros fieles indiscutiblemente son: El 
Acordeón y el traje típico del territorio opita.

El ‘pollo Rivas’ cuando fue Rey infantil - Juvenil en el Festival vallenato Nocaima, en diciembre de 2021.
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Política

DIARIO DEL HUILA, POLÍTICA

De acuerdo a las dispo-
siciones de la Gerencia 
Nacional del Pacto His-

tórico, se anunció ayer que fue 
designado como Enlace Político 
en el departamento del Huila, 
Armando Cuellar Arteaga, ge-
rente de Coomotor, quien fi-
gurará como gestor principal 
y gerente de la campaña ‘Petro 
Presidente’.

Según se conoció, entre las 
funciones que asumirá Cuéllar, 
están la articulación de las ac-
ciones en terreno para la dis-
tribución de los contenidos, 
productos, piezas y elementos 

Armando Cuellar nuevo 
enlace departamental de 
la campaña de Petro“Recibo 

esta desig-
nación con 

inmenso 
orgullo y 
compro-

miso. Nos 
correspon-

de ahora 
consolidar 

un gran 
equipo”.

n El gerente de la empresa transportadora Coomotor, Armando Cuéllar Arteaga, fue designado gerente de la 
campaña ‘Petro Presidente’ en el Huila.

publicitarios de la campaña, la administración 
y control logísticos requeridos para la acción te-
rritorial de los mensajes y material publicitario 
de la campaña en el departamento, así como la 
promoción, pedagogía, vinculación de testigos de 
mesa, jurados de votación y testigos de escrutinio 
entre muchas otras.

Cabe recordar que inicialmente este cargo le había 
sido asignado a Hernando Ruiz López quien, ante 
el desacuerdo de algunos militantes y la presión 
que ejercieron en redes, decidió renunciar al mismo.

“Recibo esta designación con inmenso orgullo y 
compromiso. Nos corresponde ahora consolidar un 
gran equipo. Desde ya convocó a todos los secto-
res que respaldan la propuesta de Gustavo Petro, 
para avanzar, construir en el propósito de obtener 
el triunfo el próximo 29 de mayo”, expresó Arman-
do Cuéllar.

DIARIO DEL HUILA, POLÍTICA

El plan de gobierno que presentó el exal-
calde de Bucaramanga y candidato presi-
dencial, Rodolfo Hernández, contiene va-
rias propuestas encaminadas a impulsar el 
campo y la industria nacional.

Llama la atención que una de esas iniciati-
vas está encaminada a que el país se convierta 
en una potencia en cannabis medicinal, ajus-
tándose a las nuevas tendencias mundiales.

“Un producto en donde el país puede 
hacerse muy fuerte es el cannabis medi-
cinal, pues hay mucha tierra que podría 
dedicarse a este promisorio cultivo, como 
lo demuestra la gran cantidad de inversión 
extranjera que ha llegado para producirlo 
en muchas regiones del país. Prácticamente 
el cannabis puede sembrarse en todo el te-
rritorio nacional y podría ser una excelente 
alternativa en el programa de sustitución 
de cultivos”, señala el plan del candidato.

El documento cita un informe de Fede-
sarrollo que señala que la industria de la 
marihuana medicinal podría llegar a ex-
portaciones de más de 1.700 millones de 
dólares en el año 2030, generando 44.000 
empleos directos. 

“Con un panorama tan alentador y ejem-
plos promisorios como el mencionado, se 
puede considerar que, si se toman acciones 
creativas en el desarrollo industrial, el país 
podría inclusive aumentar sus expectativas 
y aportar también a mejorar sus índices de 
equidad”, indica Hernández.

Esta propuesta también está contenida 
en su capítulo del campo, en donde plan-
tea no solo la siembra del cannabis, sino 

también la producción de amapola y coca 
en aceite. “Implementar modelos asocia-
tivos o agroempresariales entre grandes, 
pequeños y medianos productores para la 
transformación de los productos agrícolas. 
Para ello, en todas las regiones se apoya-
rá la generación de dicha industria con el 
objetivo de que intervenga, por ejemplo, 
en el proceso del cannabis medicinal, de 
la amapola y de la coca en aceite, así como 
otros derivados”, indica.

Insiste en que promocionar este tipo de 
prácticas tendrá como “efecto colateral una 
contribución a la erradicación de los cultivos 
de uso ilícito, incidiendo en la reducción de la 
violencia al afectar la financiación de grupos 
armados al margen de la ley”.

La propuesta de Rodolfo Hernández 
para convertir a Colombia en 
potencia en cannabis medicinal

DIARIO DEL HUILA, POLÍTICA
El registrador nacional, Alexander Vega, 

confirmó que se amplió la diferencia de vo-
tos, entre el preconteo y el escrutinio de las 
elecciones legislativas y consultas interpar-
tidistas, que se llevaron a cabo el pasado 
13 de marzo en todo el territorio nacional. 

El registrador aseguró que no fueron solo 
los 500.000 votos del Pacto Histórico, que 
aparecieron tras el preconteo. Por el contra-
rio, se trató de más de un millón de votos, 
es decir más de 500.000 de otros partidos 
políticos.  

El funcionario público reveló un informe 
con el que asegura que “no hubo fraude en 
Colombia” y revelo la razón de lo que ocu-
rrió en el preconteo con la gran diferencia 
de votos.  “Se corroboró que 23.000 for-
mularios fueron mal diligenciados por los 
jurados de votación. Además, encontramos 
que, en 5.109 mesas se demuestra un posi-
ble dolo, porque además de diligenciar los 
formularios de manera equivocada, hubo 
tachones de las votaciones de los candida-

tos”, aseguró. 
Vega mostró ante los medios de comuni-

cación una serie de fotografías de los for-
mularios diligenciados donde se eviden-
cian rayaduras y tachaduras, además de 
algunos votos completamente arrugados.  

“Ya tenemos plenamente identificados a 
los jurados, pero acá demostramos la inten-
ción, no solo en el mal diligenciamiento, sino 
que una vez consignaron la votación de los 
candidatos, tacharon las cifras, por lo que los 
testigos presionaron a los jurados para que 
pusieran asteriscos y tachaduras en todas 
las casillas en blanco. Se trató de testigos de 
todas las campañas”, indicó Vega.   

El registrador aseguró que se trata de cer-
ca de 1’026.000 votos que puede variar en-
tre el preconteo y el escrutinio, por lo que 
se debe esperar a ver cómo se distribuye 
esa cantidad entre las demás colectividades 
y candidatos al Senado de la República.  

Normalmente la diferencia entre el pre-
conteo y el escrutinio es del 1 y 2 %, pero 
en esta ocasión la diferencia supera el 7%.  

Más de un millón de votos 
aparecieron en preconteo 
de elecciones al Congreso

El actual gerente de Coomotor, Armando Cuellar Arteaga, fue designado como el 
encargado de coordinar los procesos concernientes a la campaña presidencial 
del candidato Gustavo Petro.

En 5.109 mesas se demuestra un posible dolo, porque además de diligenciar mal los formularios, hubo 
tachones en votaciones de candidatos.

“Prácticamente el cannabis puede sembrarse 
en todo el territorio nacional”, señala el plan del 
candidato Rodolfo Hernández.



DIARIO DEL HUILA, JUDICIAL 

La denuncia de un ciudadano 
sobre el accionar delictivo 
del que venía siendo vícti-

ma una familia de agricultores del 
municipio de Teruel, permitieron 
dar con la neutralización del pre-
sunto delincuente, por parte del 
Gaula Militar de la Novena Bri-
gada.

Según la información suminis-
trada por la fuente oficial, el Gau-
la Militar de la Novena Brigada y 
su componente CTI, iniciaron el 
operativo antiextorsión 15 días 
atrás con la denuncia en el que 
la víctima, informó que estaba 
siendo extorsionado por sujetos 
quienes se identifican como inte-
grantes del Frente Jacobo Arenas 
en alianza con el Sexto Frente, 
provenientes de Argelia, Cauca.

Inicialmente la víctima recibió 
asesoramiento por parte de las 
autoridades. Y tras las negocia-
ciones víctima y victimarios, pac-
taron un acuerdo de pago inicial 
de seis millones de pesos, los que 
serían entregados por un familiar 
del agricultor en la vereda Peder-

nal en el municipio de Teruel. 
En el momento en el que el 

hombre recibía el dinero produc-
to de las intimidaciones, “el Gaula  
haciendo la valoración para el uso 
diferenciado y proporcional de la 
fuerza lanza la proclama, presen-
tándose un cruce de disparos en-
tre el presunto delincuente y las 
unidades de Ejército, lo que dejó 
como resultado la muerte del su-
jeto en desarrollo de la operación 
militar”, indicó un reporte de la 
Novena Brigada. 

Informó además  que, “de in-
mediato se solicitó el apoyo de 
Sijin de la Policía para el proce-
dimiento de inspección judicial 
al cadáver y la recolección de ele-
mentos materiales probatorios y 
evidencia física, entre los que se 
haya un arma de fuego tipo pis-
tola, munición para la misma, un 
radio, una motocicleta, 1.058.000 
pesos y un talonario de recibos de 
pago con un fechador”. 

El Gaula Militar reiteró la invi-
tación a denunciar, para neutrali-
zar este tipo de delitos que aten-
tan contra la libertad personal.
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Judicial

Presunto extorsionista 
muere en cruce de 
disparos con el Ejército
n Según indicó la fuente oficial, el sujeto que murió en medio de un operativo antiextorsión, le exigía a su víctima 
20 millones de pesos.

La víctima 
informó 

que estaba 
siendo ex-

torsionado 
por sujetos 
quienes se 

identifi-
can como 

integrantes 
del Frente 

Jacobo 
Arenas en 

alianza con 
el Sexto 

Frente, pro-
venientes 
de Argelia, 

Cauca.

DIARIO DEL HUILA, JUDICIAL

La Policía Nacional dio captura 
en flagrancia a un sujeto, que fue 
entregado por la misma comu-
nidad, luego de que lo sorpren-
dieran realizándole tocamientos 
a una menor de edad.

Es así como uniformados ads-
critos al Grupo de Infancia y Ado-
lescencia, mediante planes de re-
gistro y control, fueron avisados 
por la Central de Radio, sobre 
una captura de un sujeto por par-
te de la comunidad, en el barrio 
Viña del Mar de la comuna 10 de 
Neiva, es allí donde logran la cap-
tura en flagrancia de Jhon Isidro 
Céspedes Guzmán de 30 años de 
edad, quien minutos antes abusó 
sexualmente de una menor de 12 
años de edad.

Este sujeto fue presentado ante 
la autoridad competente, donde 
un juez de control y garantía de-
cidió cobijarlo con medida pri-

vativa de la libertad en estableci-
miento carcelario.

La Policía Nacional indicó que 
continua trabajando por la con-
vivencia y seguridad ciudadana 
de igual forma hace el llamado a 
la ciudadanía para que denuncie 
a través de la línea de emergencia 
123 o con la patrulla del cuadran-
te más cercano.

Comunidad sorprendió a 
un sujeto manoseando a 
una menor de 12 años

DIARIO DEL HUILA, JUDICIAL

Con un impacto de bala en 
la cabeza, fue asesinado en 
el municipio de Pitalito un 
hombre identificado como 
Jhon Edwin Vela López de 
30 años de edad. El nuevo 
hecho de violencia se regis-
tró en el barrio Antonio Na-
ranjo de Pitalito, mientras la 
víctima se movilizaba en una 
camioneta Kia blanca, y dos 
sujetos se acercaron en una 
motocicleta RX115 color roja 
propinándole un disparo en 
su humanidad

Inmediatamente Vela López 
fue trasladado a la clínica Reina 
Isabel, donde perdió la vida. Se-
gún se conoció, este hombre re-
sidía en el país de México, pero 
había llegado hace cuatro meses 
a Colombia

Según información prelimi-
nar, el hermano de la víctima, 
Santiago Vela López oriundo 
de Pitalito también fue asesi-
nado en el Distrito Federal en 
México hace menos de ocho 

días. El laboyano se había ra-
dicado hace unos años en esta 
ciudad en busca de mejores 
oportunidades y se dedicaba 
a realizar préstamos “gota a 
gota”. 

Jhon Edwin Vela López su 

hermano quien también estu-
vo en este país, había regresa-
do hace unos meses a Pitalito 
y sicarios le quitaron la vida la 
noche de este lunes.

Las autoridades, por el mo-
mento no se refirieron a este 
caso que causa conmoción en-
tre la ciudadanía.

Fatal accidente
De otro, lado, también en el 

municipio de Pitalito, un joven 
perdió la vida en la noche de 
este lunes en un grave accidente 
de tránsito. 

Los hechos ocurrieron hacia 
las 7:00 PM en  la entrada de 
Guacacallo, cuando el hoy occi-
so de manera violenta se estre-
lló con una camioneta, la vícti-
ma corresponde al nombre de 
Willian Andrés Ospina de 20 
años de edad, quien residía en 
el barrio Renacer del centro po-
blado. Anoche hasta altas horas 
se esperaba la llegada de la po-
licía para el levantamiento del 
cuerpo.

Nuevo hecho de sicariato en Pitalito

Jhon Isidro Céspedes, capturado.

La operación antiextorsión se llevó a cabo en la vereda Pedernal en el municipio de Teruel.

Jhon Edwin Vela López de 30 años de 
edad, fue sicariado en Pitalito.
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“Gracias 
a Dios la 
pande-

mia se ha 
mermado 

y nos ha 
dado esta 

tregua que 
nos permi-
te realizar 
una serie 

de reunio-
nes para 
poner en 

marcha los 
proyectos 
que tienen 
en mente”. 

La cita es 
en al poli-
deportivo 

y el parque 
de entrada 

al barrio 
Limonar 
Bajo que 

sigue 
teniendo 
interven-

ciones 
por parte 

de sus 
habitantes 
de la mano 
de la nueva 

Junta de 
Acción 

Comunal.

el barrio. “Inicialmente observaron 
que tiene el perfil, la invitaron y ha 
dado la talla, ha estado muy jui-
ciosa y dedicada a prepararse, me-
tiéndole corazón y ganas para salir 
adelante con este proyecto”, indica 
la progenitora. 

Al igual que la hija, también tiene 
su propio emprendimiento, que en el 
caso de ella es de accesorios, con lo 
que se ha podido financiar para sacar 
adelante a su familia. Recuerda que 
Paula, una de sus hijas, fue candidata 
por Iquira al reinado departamental. 

El edil pendiente de su 
comunidad

Para Arsenio Castro, edil de la co-
muna seis, residente en el Limonar, 
lo más importante es ver a la comu-
nidad unida en pro de propósitos 
claros como la participación en el 
reinado popular y la realización de 
campañas de aseo y ornato, al igual 
que la construcción de obras como 
el mejoramiento del parque de los 
niños, la cancha sintética y el poli-
deportivo. 

“Gracias a Dios la pandemia se ha 
mermado y nos ha dado esta tregua 
que nos permite realizar una serie de 
reuniones para poner en marcha los 
proyectos que tienen en mente. Glo-
ria a Dios este año se puede realizar 
una fiesta que para todos es tradición 
como es el San Pedro”, refiere.

“Hace cuatro años tuvimos virreina 
y el año pasado que teníamos una 
niña del IV Centenario que estába-
mos seguros, iba a pelear cetro y co-
rona, al realizarles las pruebas del 
COVID, dio positivo y nos quedamos 
frustrados, pero este año volvemos 
con toda”, agrega el edil. 

Mientras tanto, los vecinos de Li-
monar bajo dicen que continuarán 
con su labor de limpiar el entorno 
del parque principal en un trabajo 
que articulan cada ocho días.

n En el barrio El Limonar bajo, los habitantes siguen adelantando jorna-
das de ornato y limpieza. El pasado fin de semana aprovecharon la activi-
dad para presentar su candidata al reinado popular 2022. La representante 
invitó a los neivanos a conocer su barrio. 

En el Limonar bajo, “reina 
el trabajo comunitario”DIARIO DEL HUILA, 

COMUNIDAD
Por Hernán Guillermo Galindo M 
Fotos José Rodrigo Montalvo 

En el polideportivo y el par-
que infantil de entrada al 
barrio Limonar Bajo, sus 

habitantes siguen realizando in-
tervenciones de la mano de la 
nueva Junta de Acción Comunal.

Trabajan en una brigada de aseo 
de su entorno, que incluye ade-
más una cancha de futbol y sen-
deros para la práctica de las di-
ferentes modalidades deportivas. 

De ella también participa la 
candidata al reinado popular del 
bambuco, en el que no participa-
ban desde hace 4 años. “Todo esto 
es para motivar a los residentes 
para que tengan sentido de perte-
nencia por su lugar de habitación, 
dijo Hember Alexis Mesa, presi-
dente de la Junta de Acción Co-
munal del barrio Limonar bajo. 

“Nosotros venimos trabajan-
do ya hace dos meses en todo el 
sector, que es un espacio que se 
ha convertido en lugar de llegada 
de los habitantes de calle,  jóve-
nes consumidores de sustancias 
psicoactivas, esto denota falta de 
conciencia de muchos de los ha-
bitantes que no entienden la co-
rresponsabilidad y siguen arro-
jando basuras en cualquier lugar 
sin tener sentido de pertenencia 
por su entorno”, agrega el líder 
comunitario. 

Hember indica que esa es la ra-
zón de continuar trabajando en 
pro de la comunidad, limpian-

do el desorden que dejan esos 
jóvenes y algunos establecimien-
tos públicos que tan poco tienen 
conciencia sobre su responsabi-
lidad. “Cada ocho días estamos 
haciendo estas actividades hasta 
recuperar totalmente este espacio 
y lo vamos a recuperar”, advierte. 

El presidente de la JAC del Li-
monar bajo, aprovecha para con-
tar que están en camino sobre 
algunos proyectos que tienen 
dentro de las llamadas priorida-
des que fueron presentadas en la 
iniciativa de la administración 
municipal, alcalde en casa, re-
cientemente realizado en la Co-
muna seis.

“Se priorizó la cancha sintética 
que se ha solicitado desde hace 
varios años. Se une a ese traba-
jo el mejoramiento de todos los 
entornos deportivos como son el 
parque infantil y el polideportivo 
que requiere mejoramiento del 
techo, la cancha y las graderías”, 
comenta el presidente.

Finalmente, indica que tienen 
un propósito que es concienti-
zar a cada uno de los residentes 
para que hagan del Limonar un 
lugar limpio y hermoso. “El Li-
monar debe ser un lugar agra-
dable para que todos los neiva-
nos lo visiten”, dice. 

 Candidata al reinado popular
La candidata del Limonar bajo 

al reinado popular 2022 es en 
esta ocasión la bella, María José 
Peña Cedeño, una estudiante de 
auxiliar de enfermería, que tiene 

como meta llegar a ser enfermera 
jefa y que reside en el barrio des-
de hace 17 años. 

María José cuenta que realizó 
sus estudios primarios y parte de 
la secundaria en la Institución 
Educativa el Limonar, aunque se 
graduó como bachiller en Saba-
neta, Antioquia. Es una apasio-
nada del tema de la belleza, por 
lo que se ha certificado, tiene su 
salón en la casa y se está dando 
a conocer. “Es un tema en el que 
me estoy especializando, ya tengo 
una clientela, tengo página en re-
des sociales y espero crecer hasta 
llegar a tener un gran salón de 
belleza”, dice la jovencita. 

Sobre la participación como 
candidata al reinado popular, dice 
que el baile del sanjuanero no es 
nuevo para ella, ya que vivió todo 
el proceso de participación de su 
hermana. “Yo tenía represado ese 
sueño que habíamos proyectado 
con mi abuelita que falleció el 
año pasado, por lo que me tocó 
aplazarlo y retomar hasta este 
año, además siempre he querido 
representar a mi barrio en el que 
he vivido todo el tiempo, del que 
me siento muy orgullosa y al que 
quiero mucho”, manifiesta. 

Maria José se está preparando 
para este evento desde hace tres 
meses, y en los últimos días el 
trabajo lo adelanta con quien será 
su parejo, Alfonso Uribe. 

La reina madre, Sandra Ce-
deño, apoya en todo a su hija y 
está buscando el apoyo de todo 

Polideportivo del Limonar bajo. María José Peña Cedeño fue escogida como la candidata que representará a El Limonar bajo al reinado popular este año. La candidata en compañía de sus progenitores. 

El parque infantil también en recuperación. El presidente de la JAC en compañía de dos de las ambientalistas del barrio.  
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Fotografías: José Rodrigo Montalvo  

Carolina Rivera es profesio-
nal en Finanzas y Relacio-
nes Internacionales, carrera 

que ejerció por muchos años, sin 
embargo, luego de lesionarse la 
espalda haciendo ejercicio en el 
gimnasio empezó a experimen-
tar un dolor insoportable en el 
cuerpo. A pesar de buscar ayuda 
profesional, no encontraba una 
respuesta contundente y por el 
contrario, esa molestia se expan-
dió rápidamente.

Esta situación la empezó a afec-
tar emocional y psicológicamente 
a tal punto que su calidad de vida 
se estaba perdiendo. Entre tanto, 
finalmente un médico la diagnos-
ticó con ‘Fibromialgia’, una afec-
ción crónica que causa dolor en 
todo el cuerpo y su causa hasta el 
momento se desconoce.

Por ello, el profesional de la sa-
lud le recomendó hacer Yoga y 
desde ese momento se refugió en 
esta disciplina y se convirtió en 
una alumna consagrada. “Yo era 
una persona de oficina y no tenía 
conocimiento del tema, no tenía 
ni idea, pero ya con un dolor in-
tenso como el mío cualquier al-
ternativa era mejor. Contraté una 
profesora y me parecía raro, pero 
seguía yendo para que me me-
jorara la espalda porque yo no 
podía caminar normal del dolor 
y poco a poco fui mejorando. El 
dolor se desapareció y pude vol-
ver a caminar con normalidad.”, 
comentó Carolina.

‘Asana Yoga’
El Yoga es una disciplina que vie-

ne de la india y su lengua original 
es el Sánscrito, en ese sentido, su 
emprendimiento recibe el nombre 
de ‘Asana Yoga’, pues la primera pa-
labra en esa lengua significa pos-
tura, pero también para los que no 
conocen, está directamente relacio-
nado con Sanar.

Carolina dice que luego empezó 
a impartir clases de forma ines-
perada. “Me vine a vivir a Neiva 
y seguí en Yoga por internet. En 
ese momento una amiga mía es-
taba pasando por un momento 
de la vida complejo y ya no sabía 
qué más decirle, cómo alentarla, 
por eso, la invité a hacer yoga y 
me ofrecí a ayudarla. Mi amiga 
era médica uróloga y le encantó, 
se enganchó y empezó a practi-
car diariamente, hasta que luego 
me dijo que tenía unos pacientes 
que les serviría practicar Yoga y 
me propuso ser profesora, pero yo 
no quería porque no era docente.”

Sin embargo, según relató le 
quedó sonando la idea, por ello 

empezó a buscar la forma de dar-
lo a aprender de la mejor manera 
a los demás. “Encontré una es-
cuela de Yoga en Bogotá que se 
llama ‘Happy Yoga’, en donde es-
tudié durante seis meses, una se-
mana al mes y entregaban certi-
ficación. La primera certificación 
es de ‘Yoga Terapéutico’, solo para 
gente que sufre de dolores cróni-
cos, problemas de sueño, ansie-

Esta disci-
plina le ha 
permitido 

traba-
jar con 

grupos de 
personas 

que le han 
enseñado, 

y la han 
vuelto más 

humana, 
pues toda 
esta infor-

mación 
tiene un 
respaldo 

científico.

n Carolina Rivera es la propietaria de ‘Asana Yoga’, un emprendimiento que busca generar conciencia, sensibilidad y empatía 
de autocuidado, para de esta forma transmitirlo a la sociedad. Esta práctica milenaria, aparte de ser coadyuvante en muchos 
tratamientos, también les ofrece a las personas la oportunidad de conectarse con ellos mismos.

El Yoga, una terapia de vida

dad. Luego hice, ‘Hatha Yoga’, algo un poco más di-
námico y con eso empecé a impartir clases.”, explicó.

Este emprendimiento lo inició Carolina en su casa, 
en el 2018 y después consiguió el punto físico en 
donde actualmente dicta clases. Esta conocedora 
del Yoga, explica que esta práctica “aparte de ser 
coadyuvante en muchos tratamientos, también les 
ofrece a las personas la oportunidad de conectarse 
con ella misma, de separar y tener un espacio don-
de usted solamente está enfocado en su bienestar, 
porque si es una persona que está bien con usted 

mismo, le va a poder aportar a la 
sociedad. Básicamente le permite 
trabajarse a usted mismo desde la 
parte física, mental y espiritual, y 
eso ofrecerás.”

Adicionalmente, reconoce que 
en Neiva falta aún un conoci-
miento más amplio sobre lo que 
es Yoga. “la gente es receptiva con 
el tema, pero pienso que toda-
vía falta un poco más de conoci-
miento, porque creen que hay un 
contenido religioso y que le van 
a cambiar su ideología religiosa. 
Aquí vienes a hacer Yoga, más no 
a cambiar tus creencias religiosas, 
al contrario, a reafirmarlas, pero 
contigo mismo. Este es un espa-
cio para todos y se respetan sus 
creencias.”

Aunque señaló que de la ense-
ñanza del Yoga sí se puede vivir, 
no hay que enfocarse únicamente 
en la remuneración económica, 
sino en la forma de contribuir a 
la sociedad. “Sí se puede vivir de 
esto, pero hay que tener en cuenta 
que tiene un comportamiento cí-
clico como muchos sectores de la 
economía. Pero más allá del tema 
económico, aquí lo que entra por 
la puerta no es un ser humano 
que va a pagar una clase, sino un 
ser humano que trae una histo-
ria, una dolencia y viene en busca 
de bienestar, tranquilidad y busca 
algo diferente.”, indicó Carolina.  

Construcción social  
Carolina Rivera, también sostu-

vo que las personas deben darse 
la oportunidad de vivir una ex-
periencia diferente y altamente 
positiva para su bienestar. “Me-
diante este emprendimiento yo 
quiero que la sociedad saque el 
espacio para que vivan una expe-
riencia diferente y vean la vida de 
otra manera. Lo que yo les ofrezco 
es que desde el Yoga no solamen-
te mejoren su bienestar físico y 
emocional, sino que sean social-
mente más empáticos, amables y 
seguros, si la sociedad funciona-
ra así la sacaríamos del estadio.”, 
expresa.

“La enseñanza más grande con 
este recorrido es que uno tiene 
que ser compasivo con uno mis-
mo, uno tiene que buscar espacios 
para uno mismo, de autocuidado, 
porque si uno no busca el bien-
estar de uno mismo, nadie lo va 
a hacer por usted y no va poder 
ofrecer las herramientas que no 
tiene. El Yoga me cambió la forma 
de ver la vida porque en cada per-
sona que yo conozco y viene a la 
práctica, yo reconozco un ser hu-
mano y desde allí intento ayudar, 
me ha vuelto empática y servicial. 
Eso me cambió la percepción de 
la vida completamente.”, concluyó. La Yoga fue su refugio y solución tras ser diagnosticada con ‘Fibromialgia’.

Carolina Rivera, es profesora de Yoga.
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“Hoy lo ver-

daderamente 

importante 

es que 

Freddy Rin-

cón pueda 

salir bien de 

esta circuns-

tancia y logre 

recuperarse”, 

reflexionó el 

mandatario 

caleño.

n  Al parecer evadir un semáforo en rojo sería la causa del accidente de tránsito que involucra al exfutbolista Freddy Rincón, 
informó el Alcalde de Cali. También, dio a conocer que la camioneta no tenía Soat vigente, pero sí diferentes reportes de infrac-
ciones en la Secretaría de Movilidad de Cali.

Imprudencias y seguros vencidos 
rodean el accidente de Freddy Rincón

DIARIO DEL HUILA, 
ACTUALIDAD

Horas después del trágico 
accidente en que se vio 
involucrado el exfutbolis-

ta colombiano Freddy Rincón, el 
alcalde de la ciudad de Cali, Jor-
ge Iván Ospina, reveló más de-
talles del siniestro ocurrido en la 
madrugada de este lunes, 11 de 
abril y que tiene entre la vida y 
la muerte al autor de uno de los 
goles más importantes en la his-
toria de la Selección Colombia.

El mandatario de Cali, además 
de dar detalles sobre lo ocurri-
do con Rincón, también entregó 
noticias sobre el estado de salud 
de las personas que iban a bordo 
de la camioneta acompañando al 
exfutbolista.

Ospina mencionó que, previo 
a la colisión del vehículo con un 
bus alimentador del MIO, que 
no llevaba pasajeros, el conduc-
tor de la camioneta en la que iba 
Rincón cometió la imprudencia 
de cruzar la intersección de la 
calle 5 con carrera 34 con el se-
máforo en rojo.

Junto al hoy analista deportivo 
en el canal Win Sports y otros 
medios de comunicación iban 
dos mujeres menores que él. El 
alcalde de Cali también entre-
gó los pormenores con respecto 
a ellas.

“En la camioneta se moviliza-
ban tres o cuatro personas. Es 
motivo de investigación, pero 
se logra establecer que estaban 
Freddy Rincón, de 55 años; Ma-
ría Manuela Patiño, de 20 años, 
y Diana Lorena Cortés, de 43 
años. Se desconoce información 
del cuarto sujeto”, afirmó Ospina.

“La señora María Manuela es 
trasladada a la Clínica Colom-
bia. Se le logra practicar prueba 
de alcoholemia, la cual resulta 
negativa. Y la otra acompañante, 
Diana Lorena Cortés, se retira de 
la Clínica Colombia sin mayores 
datos”, agregó.

“Lo que sí sé es que en la me-
dida en que tengamos informa-
ción la iremos brindando a la co-
munidad. En este momento de 
redes, siempre saldrán nuevas 
evidencias e información”, aña-
dió Ospina.

El vehículo involucrado, una 
camioneta Ford de placas UGR-
410, propiedad de Tomás Hum-
berto Díaz Valencia, quedó en 
manos de la Fiscalía General de 
la Nación como parte de la in-
vestigación del accidente. El au-
tomóvil tenía el Soat vencido y 
registra multas por infracciones 
de tránsito en Cali.

“Hoy lo verdaderamente im-
portante es que Freddy Rincón 
pueda salir bien de esta circuns-
tancia y logre recuperarse”, re-
flexionó el mandatario caleño.

¿Cuál es su estado de salud?
Luego de ser intervenido qui-

rúrgicamente, el estado médico 
del exfutbolista Freddy Rincón 
continúa siendo muy crítico y re-
servado, según explicó en la tar-
de de este lunes el doctor Lau-
reano Quintero, director médico 
de la clínica Imbanaco.

“Freddy Eusebio Rincón fue 
intervenido quirúrgicamente 
en una cirugía que tardó dos 
horas y cuarenta y cinco mi-
nutos. Una vez intervenido, ha 
sido trasladado a nuestra uni-
dad de cuidado intensivo; su 
condición, teniendo en cuen-
ta los muy delicados hallazgos 
en la cirugía, es muy crítica. Su 
pronóstico es reservado. Insis-
timos, es una condición críti-
ca para la cual estamos des-
plegando toda la atención que 
requiera. Debe ser claro para 
todos ustedes que su pronós-
tico es muy reservado”, señaló 
el médico.

El mundo del fútbol se 
solidariza con Freddy 
Rincón

Varios equipos de fútbol en los 
que jugó Freddy le han escrito 
mensajes expresándole su apo-
yo y deseándole una pronta re-
cuperación.

“Desde Independiente Santa 
Fe nos unimos en oración por el 

estado de salud de Freddy Rin-
cón y junto a toda #LaFamilia-
DelLeón le deseamos un pronta 
recuperación”, publicó el Santa 
Fe.

“América de Cali envía muchas 
fuerzas y el deseo de una pronta 
recuperación a Freddy Rincón en 
este difícil momento”, publicó el 
América de Cali.

“Millonarios FC envía mucha 
fuerza al gran Freddy Rincón 

luego del accidente de tránsito sufrido el día de 
hoy. Elevamos nuestras oraciones para su pronta 
recuperación”, publicó Millonarios.

“Desde el Real Madrid C. F., toda nuestra fuerza 
y nuestro cariño para Freddy Rincón tras el acci-
dente sufrido hoy. Mucho ánimo y nuestro deseo 
de que supere pronto este difícil momento”, escri-
bió el Real Madrid.

“Todas nuestras oraciones están con nuestro 
campeón mundial Freddy Rincón, quien sufrió 
un grave accidente de tránsito en Cali. ¡Fuerza 
Freddy!”, escribió el Corinthians.

El exfutbolista Freddy Rincón continúa en condiciones muy críticas de salud tras el accidente.

Así quedó el bus alimentador del MIO, involucrado en el accidente. 
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Recuperación económica

Semana Santa en Santo Domingo

Una invitación me trajo a pasar 
esta Semana Santa en la capital de 
la Republica Dominicana, lugar que 
siempre había querido conocer, por 
su historia, sus edificaciones cente-
narias, su música y su reciente de-
sarrollo y, les confieso, que todo lo 
que había oído se quedó corto; este 
es un lugar maravilloso.

En Santo Domingo, el centro de la 
ciudad antigua, perfectamente con-
servado, está lleno de parques don-
de se pueden admirar con calma las 
iglesia, mansiones, monumentos y 
frondosos árboles, sin que vendedo-
res ambulantes interfieran con ese 
placer ofreciendo toda clase de ba-
ratija, como sucede en otros lugares. 

La ciudad colonial, mayormen-
te construida en piedra coralina a 
partir de la llegada de los conquis-
tadores, goza de múltiples lugares 
históricos, entre ellos, el Alcázar de 
Colon, o Palacio Virreinal, conce-
dido al primogénito de Colon, don 
Diego y a su mujer, María de Tole-
do, por el rey Fernando de Aragón, 
para que ejerciera el gobierno de la 
isla. Allí vivieron con su corte de 
damas y caballeros españoles, que 
dieron, con sus caminatas al borde 
del río, el nombre a la famosa calle 
de las Damas, la más antigua del 
continente.  

El Palacio de los Gobernadores, 
donde se instalaron los gobernan-
tes posteriores a Diego Colón, fue 
usado como casa de gobierno, por 
más de 400 años, hasta la muerte 
del dictador Leónidas Trujillo. En el 
Panteón Nacional, están enterrados 
los patriotas que dieron a la Repu-

blica Dominicana su “segunda” in-
dependencia, cuando lograron su 
separación del dominio haitiano.

Visitamos también la magnífica 
Basílica de Santa María la Menor, 
construida en 1514, que ocupa una 
cuadra entera de la ciudad colonial, 
y la Fortaleza de Santo Domingo, 
localizada sobre el malecón del río 
Ozama (nombre taíno).

La ciudad moderna goza de amplias 
avenidas, inclusive el bello malecón 
arborizado con palmeras que bordea 
el Ozama y continúa bordeando el 
mar por muchos kilómetros.  

A 15 minutos del centro se encuen-
tra el Parque Nacional de los Tres 
Ojos; tres grandes cuevas o cenotes, 
con lagos azules fosforescentes en su 
fondo. Al cuarto lago, el más grande, 
lleno de peces y tortugas, se llega en 
una embarcación subterránea desde 
la cual se ven los nidos de los mur-
ciélagos que allí habitan.  

A 30 minutos, se encuentra el jar-
dín botánico; 200 hectáreas reple-
tas con árboles y plantas de todo el 
mundo: palmeras, arboles florales, 
frutales y madereros, helechos, un 
artístico jardín japones, uno de or-
quídeas y otro de mariposas, ade-
más de lagos con plantas acuáticas. 
Por su extensión se visita en tren.

En La Aurora, fábrica de cigarros 
abierta desde 1903, vimos todos los 
pasos de la producción de cigarros: 
los sembrados, la selección, el seca-
do, el enrollado y el empaque. Igual 
hicimos en el Sendero del Cacao, a 
una hora de Santo Domingo.   

El sabroso merengue y la bacha-
ta, con sus pegajosos versos, se oyen 
en todas partes, naturalmente, sien-
do la voz nasal y muy reconocible 
del compositor Juan Luis Guerra la 
más popular. 

Sí a la democracia…. no a la dictadura comunista

De acuerdo a las encuestas has-
ta el día de hoy, para la segunda 
vuelta el  19 de junio, los can-
didatos presidenciales Federico 
Gutiérrez del Equipo por Colom-
bia y el comunista Gustavo Petro 
del Pacto Histórico se enfrenta-
rán; quedando evidenciado una 
vez más, que Colombia se deba-
te  entre la democracia y el tota-
litarismo, representada la primera  
por el candidato de centro quien  

es apoyado  por diferentes fuer-
zas políticas,  y la segunda opción 
respaldada por grupos marxistas 
leninistas que usando variadas 
etiquetas, buscan borrar la demo-
cracia liberal con  Petro, cuya si-
militud con lo que prometía Hugo 
Chávez en 1998 en Venezuela es 
proverbial, de ahí que hace algún 
tiempo el dictador Maduro afirmó 
que Colombia lo que necesitaba 
era  un Chávez.

Desde ya, algunos seguidores de la 
denominada izquierda igual que en 
el 2018, anuncian, que votarán en 
blanco en la segunda vuelta, pues 
conocen lo que representa Petro en 
contra de la democracia y por eso 

no lo van a respaldar, enmarcándo-
se esa postura dentro de una óptica 
preventiva frente a un  gobierno dic-
tatorial que al igual que Chávez en 
Venezuela buscará la perpetuidad 
en el poder, utilizando, así lo niegue 
el candidato marxista una Asam-
blea Nacional Constituyente, o ha-
cer  permanentes movilizaciones de 
sus fanáticos para buscar la reelec-
ción indefinida, quedando cance-
lada cualquier  otra opción presi-
dencial en las próximas décadas, 
porque con un régimen marxista 
leninista  se elimina la alternación 
en el poder, dejando por fuera las 
aspiraciones de quienes pretenden 
ser candidatos presidenciales a par-

tir del 2026.
De ahí que algunos dirigentes de 

movimientos y partidos, vaticinan 
lo nefasto que implica Petro en 
el poder, independientemente de 
las posturas ideológicas y políticas 
que ellos representan, dado que 
las experiencias en otros países 
de Latinoamérica con el sibilino 
socialismo del siglo XXl así lo han 
demostrando, debido a que no po-
demos olvidar que Hugo Chávez 
en Venezuela, utilizó para llegar al 
poder a muchos dirigentes de la  
izquierda, para después deshacer-
se de ellos y  convertir a Venezuela 
en una colonia cubana, consoli-
dando con Maduro ulteriormente 

la dictadura totalitaria.
En las elecciones presidenciales, 

Colombia está en la mira del Foro 
de Sao Paulo, logia a la cual hemos 
denominado como la internacio-
nal comunista, que busca que el 
país caiga en sus fauces, puesto 
que constituye la  estrella, para 
que se cumpla el sueño de Hugo 
Chávez quien como nostálgico de 
la guerra fría, quería construir la 
Unión Soviética latinoamerica-
na, pues dicho personaje nunca 
pudo comprender el porqué  del 
derrumbe del muro de Berlín y la 
debacle de la URSS.

La llegada de la semana santa se convierte 
para el sector comercial en una gran oportuni-
dad, porque se espera un mejoramiento de sus 
ventas y así recuperarse en parte de la profun-
da crisis a que fue sometida durante la pande-
mia del Covid, por las medidas de restricción y 
confinamiento. Uno de los desafíos más crucia-
les de la reactivación económica es la creación 
de los empleos que se perdieron durante este 
tiempo de cuarentenas, que vivió la sociedad 
colombiana por las medidas restrictivas que 
determinó el gobierno nacional para frenar el 
avance del mortal virus. El desempleo se con-
solida como una de las secuelas sociales y eco-
nómicas de la crisis desatada por la pandemia. 
El reporte del mercado laboral del Dane corres-
pondiente a los dos anteriores años, reflejan no 
solo una fotografía preocupante, sino también 
algunos resultados que impactaron negativa-
mente a todos los sectores poblacionales más 
vulnerables del país. 

Si bien el mercado laboral, al igual que el resto 
de la economía, mostró una mejoría frente al des-
plome en los meses de las cuarentenas más estric-
tas, el panorama debe disparar todas las alertas 
de la sociedad colombiana. La pandemia impactó 
tanto el empleo formal como el informal. Esta 
masiva destrucción de puestos de trabajo empu-
jó a muchos colombianos hacia la informalidad. 
Y no menos importante, está el reconocimiento 
a que el desafío del empleo ya venía antes de la 

irrupción del coronavirus. Esta crisis económica 
histórica debería convertirse en la oportunidad 
para abordar los rezagos y las falencias estructu-
rales que aquejan al mercado laboral colombia-
no. La recuperación económica debe construirse 
con equidad y empleos. En un país necesitado de 
buenas noticias, hay optimismo y hay impulso, 
que debe concentrarse en reactivación con ma-
yor equidad.

La tasa de desempleo nacional registró indica-
dores superiores al 20% y en el departamento del 
Huila, presentó el 40%, representando una des-
trucción de 5,5 millones de puestos de trabajo en 
comparación con la cifra del 2019. No sorprende, 
entonces, que en la encuesta Invamer del mes de 
diciembre anterior, los colombianos identifiquen 
la falta de trabajo como el principal problema que 
enfrenta Colombia en estos momentos, con un 28 
por ciento. En comparación, solo al 8 por ciento 
de los encuestados les preocupa el coronavirus.

Pero la Encuesta de Opinión del Consumidor 
(EOC) elaborada por Fedesarrollo, indicó que el 
Índice de Confianza del Consumidor (ICC) tuvo 
un balance de -17,8% (marzo), lo que represen-
ta una disminución de 0,3 puntos porcentuales 
(pps) frente a febrero del presente año, cuando el 
dato fue de 17,5%. Estos indicadores, reflejan que 
la temporada de la Semana Mayor se convierte 
en una oportunidad para que se presente una 
leve redención para este importante renglón de la 
economía, que es el mayor generador de empleo.

María 
Clara 
Ospina
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Freddy Rincón, 
leyenda de la 
selección Colombia 
sufrió trauma 
craneoencefálico 
severo en accidente de 
tránsito en Cali.

“¡Que vaina! Ese es un gran 
problema en Colombia entre 
otros, la gente no respeta un 
semáforo, menos un símbolo 
de pare, ahí están los resulta-
dos”
Enrique Sánchez

“Semáforo en Rojo, gloria y 
todo pero pues...”
Maximiliano Trujillo

Héctor Fabio Zamora
El reportero gráfico de El 
Tiempo desde 1998 falleció 
este lunes por causas natura-
les en la ciudad de Manizales. 
Retratista de buena parte de 
los momentos que impactaron 
la historia reciente de Colom-
bia, y un ser humano ejemplar, 
alternaba la reportería gráfica 
con la docencia en la Universi-
dad del Rosario y otras institu-
ciones en la capital del país. En 
su trayectoria profesional ganó 
premios como el Alfonso Boni-
lla Aragón en 2005, mención 
honorífica en los premios Rey 
de España en 2009 y el premio 
Simón Bolívar en la categoría 
Reportaje gráfico en 2020.

La encrucijada electoral

Señor presidente: póngale 
atención al PAE

Entre andenes y peatones

Con los resultados de las elec-
ciones parlamentarias y de las 
consultas interpartidistas, a pri-
mera vista, aparece una cierta 
polarización hacia los dos extre-
mos del espectro político. 

Así, el Pacto Histórico enca-
bezado por Gustavo Petro, ga-
nador de esa consulta y con un 
resultado parlamentario acepta-
ble, y, el Equipo por Colombia 
encabezado por Federico Gutié-
rrez, que aglutina la gran mayo-
ría de partidos tradicionales con 
una representación parlamenta-
ria importante con el apoyo del 
gobierno Duque, son, aparente-
mente las opciones viables para 
los electores colombianos.

Esa es la visión que esos dos 
extremos del espectro político 
han pretendido vender con el 
apoyo de muchos medios de co-
municación y analistas intere-
sados. 

La verdad es más compleja. 
Colombia es un país donde la 
mayoría ciudadana dice no per-
tenecer a posiciones políticas de 
extrema derecha o de extrema 
izquierda, que por el contrario 
prefiere opciones de centro que 
den más tranquilidad y seguri-
dad. Cuando, además, la suma 
de los votos de las consultas 
‘ganadoras’ no alcanzó los 10 
millones, con un universo po-

tencial de 20 millones de par-
ticipantes. 

Con una actitud en cada una 
de esas opciones “mayoritarias” 
de negar al contrario teniendo 
como objetivo, si es posible su 
aniquilación política. Compor-
tamiento que inevitablemente 
conducirá a gobiernos inesta-
bles, débiles e inviables por la 
fuerte oposición que tendría de 
la contraparte, debido a las ma-
yorías o minorías precarias en 
el congreso y en muchas de las 
instituciones del Estado.

Esas condiciones que gravitan 
sobre la elección presidencial 
nos deben obligar a los ciuda-
danos que conformamos la fuer-
za electoral a buscar opciones 
políticas que nos saquen de una 
encrucijada que sería dolorosa. 
Mínimo serían 4 años más per-
didos, de estancamiento, de vio-
lencia, de abandono, … para el 
necesario progreso de la socie-
dad colombiana.

Es por eso que la opción de 
Sergio Fajardo, con un liderazgo 
firme y tranquilo, con un equipo 
de gobierno de gran capacidad y 
experiencia, con el mejor y más 
serio programa de gobierno es 
la verdadera alternativa para el 
país colombiano.

Está empezando la remonta-
da. Los ciudadanos tenemos una 
oportunidad segura para atender 
las graves necesidades no satis-
fechas que nos arrinconan. Por 
trabajo, trabajo y más trabajo: 
Sergio Fajardo, Presidente.

La imagen del día
La Ruta Mágica del Café, un producto consolidado 

Vemos todos los días en las no-
ticias que miles de niños se que-
dan sin recibir su alimentación 
diaria en sus escuelas y colegios. 
Y la noticia se repite una y otra 
vez. O se cambia porque a los que 
la reciben, les dan comida escasa, 
desbalanceada o podrida. Y nos 
preguntamos por qué el Programa 
de Alimentación Escolar (PAE) no 
funciona. Nos hacemos esa pre-
gunta miles de veces, ustedes y 
yo. Pero no el gobierno. Este dice 
vamos a estudiar, vamos a arre-
glar, vamos a corregir. Siempre en 
futuro, nunca en presente. 

¿Será tan difícil? Los que en-
tienden el problema son, por su-
puesto, los niños, sus padres y los 
maestros ¿Por qué no pensar, se-
ñores burócratas, en que el pro-
blema puede resolverse con ellos 
y no con los contratistas corruptos 
a los que no se atreven a tocar? 

Varias veces he dado una solu-
ción en estas columnas, pero los 
burócratas no leen, si leen no en-
tienden, y si entienden no se preo-
cupan para no crearse problemas. 

Puede que mi fórmula no sea 

perfecta y haya que reelaborarla 
legalmente. Pero seguro que fun-
ciona mejor que lo que tenemos 
hoy. Se trata de crear un sistema 
cooperativo especial, uno para 
cada escuela, conformado por los 
padres de familia y administrado 
por el rector. Hay que dotarlos de 
sistemas administrativos confia-
bles y fáciles de manejar. Pero se-
rían las madres de los estudiantes 
las que se encargarían de comprar, 
almacenar, cocinar y repartir las 
comidas, lo que, de paso, crea em-
pleo. Es dudoso que no quieran lo 
mejor para sus hijos.

Los rectores serían los “gerentes” 
de las cooperativas y tendrían la 
responsabilidad legal y fiscal de su 
control. Y la abundante burocracia 
que hoy administra el PAE sola-
mente sería responsables de entre-
gar a tiempo los fondos y de auditar 
su uso. Si el sistema funciona, puede 
servir en el futuro para manejar a 
muy bajo costo los útiles escolares. 
Y se acaba la corrupción. 

Señor presidente: lo actual lo 
manejan a cuatro manos el Mi-
nisterio de Educación y el ICBF. 
Mándeles esta idea y póngalos a 
que la estudien y la diseñen para 
adoptarla, pero acabemos, sin 
miedo, con la corrupción y con la 
contratitis del PAE.

Mi padre siempre me insistía 
en que la mejor forma de cono-
cer una ciudad es caminándola. 
Quise entonces reconfirmar si 
Neiva es realmente una ciudad 
agradable para caminar tenien-
do presente los esfuerzos de di-
ferentes administraciones para 
incentivar esta sana conducta, 
recordando que han intervenido 
varios tramos de la ciudad como 
la Avenida la Toma, la carrera 
quinta, la calle octava y mucho 
antes el paseo Jose Eustasio Ri-
vera, entre otros.

Al iniciar el recorrido pudimos 
evidenciar que las primeras ho-
ras del día son utilizadas por ciu-
dadanos, especialmente adultos, 
para caminar motivados por su 
salud, así lo evidencia la Aveni-
da la Toma y la calle octava arri-
ba del Santa Lucia Plaza. La zona 
céntrica de la ciudad sigue siendo 
visitada por personas que buscan 
el comercio, los bancos y demás 
instituciones públicas y de servi-
cios. La carrera quinta pasando el 
Sena y conectando con el paseo 
Jose Eustasio Rivera también in-
vita a los neivanos a transitar des-
de y hacia el centro de la ciudad. 
La calle octava, de la sexta hacia 
la plaza cívica, siempre ha tenido 
alta influencia de peatones.

Al iniciar el día fácilmente nos 
encontramos con adultos mayo-
res y algunos jóvenes residentes 
de los sectores aledaños a la Ave-
nida la Toma caminando. Es sin 
duda un buen espacio a pesar de 
su suciedad, malos olores (toda-
vía le vierten aguas negras) y la 
convivencia con los ciclistas. En 
las noches resulta peligroso por 
la oscuridad, la mejor cómplice 
de la cantidad de personas que 

consumen droga en las bancas 
ubicadas a lo largo de la misma 
avenida. Por su parte la carre-
ra octava arriba del Santa Lucía, 
es aparentemente muy estrecha 
para albergar a tempranas horas 
el elevado tráfico de vehículos 
particulares, buses escolares, ci-
clistas y peatones, un verdadero 
reto a la sobrevivencia. 

Recorrimos el centro de la ciu-
dad y sigue siendo visitado por 
gran número de ciudadanos, 
hemos insistido en la necesidad 
de descentralizar la ciudad para 
evitar esa gran carga de ciuda-
danos visitando el centro para 
infinidad de diligencias banca-
rias, notariales, de servicios y co-
mercio que bien podrían presta-
se en las diferentes comunas y 
así controlar las ventas calleje-
ras y el moto taxismo, al frenar 
la necesidad de tener que ir al 
centro. Venir al centro debería 
ser para pasear y disfrutar de su 
oferta gastronómica y turística.

La carrera quinta se convirtió en 
una gran cantina a cielo abierto 
sin ningún control sobre todo en 
la noche, no se respeta el espacio 
público y se termina caminando 
entre mesas de personas alicora-
das, escuchando música a altos 
decibeles, capoteando todo tipo 
de vendedores ambulantes y se 
finaliza la caminata junto a los 
consumidores de droga, que se 
sientan como en sus casas a con-
sumir sin ningún pudor, tanto 
en la quinta antes de llegar a la 
toma y el paseo Jose Eustacio Ri-
vera, lo que se constituye en una 
gran ofrenda al desdén, la pernicia 
y el desorden.

La calle octava es territorio de 
nadie, desde el antiguo taurino 
hacia la iglesia colonial y bajan-
do desde el parque Santander 
hacia la plaza cívica caminar re-
sulta una odisea entre sombri-
llas y puestos ambulantes de co-
midas, ropa.

Diferentes instituciones vienen trabajando de la mano para convertir al centro del departamento 
en un destino apetecido por turistas nacionales e internacionales, la Gobernación del Huila a 
través de la Oficina de Productividad y Competitividad, el Instituto Italo - Latino Americano, el 
Sena, la Cámara de Comercio, universidades, las alcaldías de Gigante y Garzón y por su puesto los 
empresarios del turismo han trabajado articuladamente para lograr los resultados.
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tos aprendidos para tomar decisiones secuenciales 
y lógicas. Tienen problemas para manejar diversas 
informaciones, especialmente si se les presentan 
de forma simultánea. Cuentan con dificultades 
de abstracción y de conceptualización por sus 
limitaciones cognitivas. Presentan mayor facili-
dad para olvidar lo aprendido. Se caracterizan 
por una escasa iniciativa y proactividad. Tienen 
menor capacidad de respuesta y reacción frente 
a los problemas y situaciones adversas. No sue-
len pedir ayuda cuando no entienden algo, o les 
cuesta llevar a cabo una actividad. Tratan de evitar 
enfrentarse a nuevas actividades o retos.

 A su vez, la utilización del aprendizaje coope-
rativo hace mejorar el rendimiento de muchos 
estudiantes, ya que se asume que la construcción 
del conocimiento se produce a través de la interac-
ción, la negociación y la colaboración. Es por ello 
que existen estrategias didácticas recomendadas 
mediante las cuales se mejoran los procesos de 
enseñanza de alumnos con Síndrome de Down.

1. Dada su mejor percepción visual, aprenden con 
mayor facilidad si se apoyan en signos, gestos, se-
ñales, imágenes, dibujos, gráficos, pictogramas o 
cualquier otro tipo de clave visual.

2. Aprovechar su alta capacidad de observación y 
de imitación para favorecer y reforzar la adquisición 
de los distintos aprendizajes, utilizando el denomi-
nado aprendizaje por observación o vicario siempre 
que sea posible.

3. Su capacidad de aprendizaje es continua, es 
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Salud

“En la 
actualidad 

en países 
como 

España el 
90% de los 
niños con 

trisomía 21 
accede a 

la escuela 
ordinaria, 
mientras 

que en 
Latino-

américa 
depende 

mucho 
de los 

países y el 
acceso a la 
educación 
inclusiva 

que tengan 
en su legis-

lación”.

El 1,72% de niños en Colombia 
nace con Síndrome de Down 
¿Cómo lograr la inclusión escolar? 

DIARIO DEL HUILA, SALUD

Bajo esta realidad es que los 
sistemas educativos en Co-
lombia, como a nivel glo-

bal han cambiado en los últimos 
tiempos. Las escuelas dejan de ser 
segregacionistas para convertirse 
en escuelas inclusivas y alcanzar 
los Objetivos de Desarrollo Sos-
tenible (ODS) marcados por la 
Unesco antes del 2030. Concre-
tamente en educación se busca 
alcanzar el cuarto (ODS): “Garan-
tizar una educación inclusiva y 
equitativa de calidad y promo-
ver oportunidades de aprendizaje 
permanente para todos y todas`”. 
Las escuelas deben dar respues-
ta a las necesidades formativas 
de los alumnos/as con diversidad 
funcional.

De acuerdo a Montserrat Díaz 
Rosell, docente de la Universi-
dad Internacional de Valencia 
(VIU), los niños entre los 0 y 3 
años con esta condición, pue-
den escolarizarse en Escuelas 
Infantiles con el resto de niños, 
lo cual supone una experiencia 
enriquecedora desde el punto 
de vista de la socialización. “El 

aprendizaje de las habilidades 
básicas mediante el aprendizaje 
vicario, la tolerancia y el respeto 
por la diversidad es indispensa-
ble. En la actualidad en países 
como España el 90% de los ni-
ños con trisomía 21 accede a la 
escuela ordinaria, mientras que 
en Latinoamérica depende mu-
cho de los países y el acceso a la 
educación inclusiva que tengan 
en su legislación”.

De igual forma, la experta de 
VIU señala que, si bien existen 
diferentes tipos de trisomía, es 
posible encontrar una serie de 
características bastante comu-
nes que dificultan o retrasan el 
aprendizaje de estos niños y ni-
ñas: En general, el proceso de 
aprendizaje es más lento. Sue-
len precisar de más tiempo para 
conseguir los objetivos curricu-
lares, lo que implica más años 
de escolaridad. Presentan difi-
cultades con el procesamiento 
de la información: tanto en la 
recepción de la misma, como a 
la hora de aplicarla a situacio-
nes concretas. Les cuesta corre-
lacionar y elaborar los concep-

decir, no se produce ningún pa-
rón ni estancamiento. Esto debe 
ser aprovechado para, aunque sea 
en un mayor espacio de tiempo, 
acabar consiguiendo las compe-
tencias planteadas.

4. Utilizar actividades y ejem-
plos concretos para contrarrestar 
su déficit de pensamiento abs-
tracto.

5. Aplicar programas específicos 
de autonomía personal, entrena-
miento en habilidades sociales y 
educación emocional, dirigidos a 
promover su independencia.

6. Confeccionar adaptaciones 
curriculares individuales.

Finalmente, es necesario recor-
dar a las instituciones educativas, 
que, al organizar el apoyo para 
un estudiante con Síndrome de 
Down, deben capacitar al profe-
sor para que este pueda dar res-
puesta a las necesidades acadé-
micas, sociales y emocionales del 
alumno/a garantizando la inclu-
sión en el aula y en el centro es-
colar, fomentando el trabajo coo-
perativo con otros niños lo cual 
desarrollará sus habilidades de 
forma idónea.

n De cada mil nacimientos en el país, el 1,72% de niños nace con Síndrome de Down. Colombia es considerado 
como el quinto país de América Latina con más prevalencia de nacimientos con Síndrome de Down.

Expertos indican que los niños entre los 0 y 3 años con esta condición, pueden escolarizarse en Escuelas Infantiles con el resto de niños, lo cual supone una experiencia enriquecedora 
desde el punto de vista de la socialización.



que sus abuelos les den o de cualquier dinero, lo 
primero que harán será guardar la décima parte 
para el ahorro y ayúdale a ponerle un objetivo a 
ese dinero que está guardando, tal vez comprar a 
futuro un juguete que con una cuantía pequeña no 
es posible, pero ahorrando con constancia sí; o si 
ahorras para su educación hazle saber cómo mes 
a mes guardas ese dinero. Le hará comprender el 
valor del tiempo, la constancia y la libertad de 
elegir que proporciona el ahorro, adicional a que 
estarás fortaleciendo el comportamiento incons-
ciente “primero ahorro y de lo que queda gasto”. 

5. Hacer crecer el dinero a través del tiempo: hoy 
hay ahorros para niños con rentabilidad superior a 
la de una cuenta de ahorros, explícales que al tener 
un producto como estos, su dinero irá creciendo en 
el tiempo, motívalos a interesarse por el valor que se 
deposita mes a mes, explícale cuánto está creciendo 
su dinero, el niño estará comprendiendo que adi-
cional a que es importante guardar el dinero, debe 
estar creciendo, lo estarás empoderando para que sin 
importar su profesión en el futuro, él esté atento a 
las mejores formas para administrar y hacer crecer 
su dinero a través del tiempo.

6. Tu hijo está listo para ser un consumidor cons-
ciente e inteligente: llévalo a comprar los alimentos 
del hogar, conversa con él de los productos, sus pre-
cios y beneficios, haciendo comparativos en los que 
él o ella vayan comprendiendo la relación entre su 
costo y sus beneficios, cultiva en ellos, la capacidad 
de analizar y el pensamiento crítico.

Aunque hoy los niños tienen una gran conciencia 
sobre cuidar el planeta, puedes hablarle de cómo al 
aplicar las 3R de reducir, reutilizar y reciclar para 

DIARIO DEL HUILA, ECONOMÍA

Abril es el mes de los niños 
y niñas y qué mejor ma-
nera de celebrar esta fe-

cha tan especial que dándoles una 
educación “integral” sin excluir al 
dinero y su administración des-
de su cotidianidad, pues uno de 
los mayores males que aqueja 
la sociedad moderna es la falta 
de preparación y entendimiento 
cuando de ahorrar, gastar e inver-
tir se trata.

Créditos y prórrogas, llamadas 
incesantes de prestamistas, in-
somnio, tasas desfavorables en 
crediticios, baja productividad 
laboral y académica, y hasta ma-
las relaciones sociales, se pueden 
desprender de una vida sin há-
bitos financieros saludables que 
comprometen la estabilidad emo-
cional y económica de los adul-
tos, situación que se puede preve-
nir con una formación temprana 
en finanzas.

De acuerdo con los exper-
tos, los niños pueden aprender: 
¿cómo se obtiene el dinero?; el 
valor de ahorrar para cumplir los 
sueños, cómo tener un consumo 
consciente, sostenible y con cri-
terio.  En consecuencia, algunas 
cooperativas de ahorro y crédito 
comparten pautas que ayudarán a 
crear buenos hábitos financieros 
en los menores:

1. Los niños aprenden de lo 
que ven: así que el primer paso 
para que los niños tengan unas 
buenas finanzas, está relacio-
nado con el que puedan obser-
var a sus padres hablar de la 
economía familiar en buenos 
términos, verlos planear finan-
cieramente, ahorrar, construir 
patrimonio y permitirles parti-
cipar de esta actividad.  De for-
ma inconsciente comprenderán 
qué es el bienestar financiero, y 
que el dinero es un aliado im-
portante. 

2. Hablarles del valor del dinero 
y su procedencia: muchos niños 
cuando quieren un juguete les di-
cen a sus padres, vamos al cajero 
a “sacar dinero”. Desde muy tem-
prana edad se les puede explicar 
en palabras sencillas y de forma 
didáctica, con un ejemplo: Tu eres 
una médica y por ayudar a una 
persona a saber qué enfermedad 
tiene y cómo recuperar su salud, 
recibes dinero a cambio, este es 
depositado en un banco para que 
luego podamos ir al cajero a “sa-
car plata”. 

Si llegan con ideas emprende-
doras, hacer algo para vender y 
ganar dinero, apóyalos y guíalos, 
estarás formando un adulto gene-

rador de dinero, que comprende 
el concepto de vender como una 
habilidad fundamental en cual-
quier ámbito de la vida.

3. Los niños aprenden a admi-
nistrar su dinero: si les das me-
sada semanal, juega con ellos a 
quién logró guardar más al final 
de la semana. La riqueza se per-
cibe cuando al final del día, la 
semana, el mes, tienes dinero que 
sobra y no cuando gastas de más; 
el niño que tiene este hábito será 
el adulto que siempre le sobra di-
nero al final del mes.

También puedes hacerles pre-
guntas que lo hagan pensar di-
ferente sobre las compras y lo 
que va a traer más beneficios, 
ejemplo: si se antoja de un pe-
queño juguete, le puedes pre-
guntar, ¿Recuerdas que estamos 
haciendo un ahorro para el via-
je en familia, el juguete X, etc? 
¿Cuántos como ese ya tienes en 
casa? ¿Te daría más felicidad 
este juguete o el juguete/viaje 
para el que estamos ahorrando 
en casa? Así aprenderá a poster-
gar la satisfacción presente por 
un mayor bienestar futuro.

4. Regálale el hábito del aho-
rro: enséñales que cada vez que 
reciban dinero de la mesada, lo 
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Si llegan 
con ideas 
empren-
dedoras, 

hacer algo 
para ven-

der y ganar 
dinero, 

apóyalos 
y guíalos, 

estarás 
formando 
un adulto 
generador 
de dinero, 
que com-
prende el 
concepto 

de vender 
como una 
habilidad 

funda-
mental en 
cualquier 
ámbito de 

la vida.

n Las personas nos relacionamos con el dinero toda la vida, lo que hace relevante que, desde temprana edad comprendamos 
el juego del dinero, ¿Cómo se obtiene? ¿Cómo administrarlo? ¿Cuánto ahorrar? Es importante generar a sus hijos hábitos de 
consumo consciente y con criterio desde edades tempranas para garantizar una adultez próspera y con equilibrio financiero.

¿Cómo enseñarles a los niños sobre 
el dinero y su administración?

ayudar al medio ambiente y tam-
bién a tener unas finanzas soste-
nibles en el hogar.

7. Acompaña a tu hijo en la 
gestión de sus emociones: la 
economía conductual nos ha 
enseñado que pocas veces to-
mamos decisiones racionales, en 
la mayoría de los casos serán 
inconscientes y basadas en las 
emociones y factores del entor-
no. Habla con tus hijos de los 
sentimientos, las emociones, en-
séñales cómo cambiar un estado 
de ánimo a través del juego, de 
practicar algún deporte, arte o 
la música, pero no a través de 
la compra de algún juguete o 
un helado.  Esos patrones se re-
plican en los adultos, con las 
compras impulsivas por llenar 
un vacío emocional, gastando 
de más para salir de la tristeza o 
comprar y consumir alimentos 
sin medida. 

Hoy hay miles de estímulos 
para estar en continua activi-
dad, permítele tener espacios en 
los que se aburra, esos momen-
tos desarrollarán su creatividad 
mejorando su autocontrol y en 
paralelo, irá descubriendo que 
hay y habrá momentos para re-
flexionar.  

Los niños pueden aprender ¿cómo se obtiene el dinero?; el valor de ahorrar para cumplir los sueños, cómo tener un consumo consciente, 
sostenible y con criterio.  



Pago oportuno y seguro de sus arriendos
ADMINISTRACIÓN - VENTAS - ARRIENDOS - AVALÚOS - COMERCIALIZACIÓN DE PROYECTOS

Calle  7 No. 8-19 Frente a la Concha Acústica 
871 29 41 - 871 48 26 

Cel.: 320 464 3026  -  320 456 3743  -  316 528 6933

www.inmobiliariaburitica.com

VENTAS

ARRIENDOS

Clasidiario
avisosvarios@diariodelhuila.com

8712458
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Vehículos02

Venta artículos03

Animales04

Servicios05

Empleos06

Adultos07

V I V I E N DA S

   C Ó D DESCRIPCIO N  IN M U EBLE V A LOR

INMUEBLES EN VENTA

INMUEBLES EN ARRIENDO

640-99384 LOTE TERRENO, VDA. PERESOZO GARZÓN – H $110.000.000
640-99381 CASA LOTE, SECTOR LA JAGUA GARÓN – H $600.000.000
640-99373 LOCAL Y APTO. B/CENTRO GARZÓN- H $300.000.000
640-99364 CASA URB. CHUIRÁ NEIVA –H $160.000.000
640-99363 LOTE TERRENO, B/CARACOLÍ  GARZÓN – H $105.000.000
640-99340 CASA Y 2 APTOS. B/ÁLAMOS  GARZÓN – H $180.000.000
640-99330 DOS LOTES TERRENO B/CASA LOMA GARZÓN – H $40.000.000C/U
640-99328 CASA DOS PLANTAS, B/LOS SAMANES –H $170.000.000
640-99323 CASA DOS PLANTAS, SECTOR LA JAGUA GARZÓN –H $120.000.000
640-99322 LOTE TERRENO, B/SAN VICENTE GARZÓN – H $800.000.000

640-99337 APARTAESTUDIO B/PROVIVIENDA  GARZÓN – H $350.000
640-99456 LOCAL COMERCIAL B/CENTRO GARZÓN – H $700.000
640-99471 APTO. 201 B/PROVIVIENDA GARZÓN – H $430.000
640-295 LOCAL COMERCIAL B/CENTRO GARZÓN – H $500.000
640-420 APTO. 202 B/CENTRO  GARZÓN – H $420.000 

640-99569 LOTE EN COLINAS MIRAVALLE III.  JAMUNDÍ – VALLE $265.000.000
640-99565 LOTE  B/ LAVORÁGINE.  NEIVA  -  H $70.000.000
640-99563 CASA  B/ CENTRO.  GARZÓN  -  H $350.000.000
640-99555 CASA  B/ PROVIVIENDA.  GARZÓN  -  H $180.000.000
640-99554 EDIFICIO B/ CENTRO.  GARZÓN  -  H $480.000.000
640-99550 FINCA.   VDA. CAMPOAMOR.  GARZÓN  -  H $750.000.000
640-99512 LOTE ERRENO.   URB. EL DINDAL.  GARZÓN  -  H $45.000.000
640-99546  LOTE  SECTOR TOCHERE.  GARZÓN  -  H $290.000.000
640-99520 EDIFICIO.   B/ CENTRO.  GARZÓN  -  H $520.000.000

640-99514 APTO. 302.  B/ EL CENTRO.  GARZÓN  -  H $850.000
640-99566 CASA.  B/ LOS SAMANES.  GARZÓN  -  H $800.000
640-99567 APTO. 2DO PISO. B/ PROVIVIENDA.  GARZÓN  -  H $650.000
640-99571 BODEGA.   RESERVAS DEL ORIENTE.  GARZÓN  -  H $7000.000
640-99551 LOCAL # 1. EN ZULUAGA.   GARZÓN  -  H $1.000.000
640-99570 CASA. CONJ.  EL MONASTERIO.  GARZÓN  -  H $1.100.000
640-99540 CASA.  CONJ.  EL MONASTERIO.  GARZÓN  -  H $1.000.000

ARRIENDOS CASAS
NORTE

CALLE 50A # 5-16  SANTA MONICA $650.000 94m2
CARRERA  5B # 60-16   B/ EL CORTIJO $800.000 120m2

SUR
KM 1..5 VIA PRINCIPAL RIVERA - NEIVA $800.000 124m2
CARRERA  33D # 22-104 SUR 
MANZANARES V ETAPA $770.000 86m2

ORIENTE
CALLE 8B No. 40B-07  B/ IPANEMA $3.500.000 219m2
CALLE 6A # 19-22  B/CALIXTO $80.000 143m2
CALLE 27A # 50-89  ALEJANDRIA $750.000 134m2
CALLE 19 # 34A-24   B/ LA ORQUIDEA $900.000 94m2

CENTRO
CALLE 16 A #. 6-59  B/ QUIRINAL $4.000.000 182m2
CALLE 7# 13-74   B/ALTICO $2.500.000 240m2
CARRERA 3 No. 11-31 $2.000.000 169m2
CALLE 3B No. 14-42   B/SAN JOSE $3.500.000 205m2
CARRERA 7A # 10-78  CENTRO $2.500.000 252m2

ARRIENDOS APARTAMENTOS
NORTE

SUR
APTO. 101 BL - 4  CONJ. ARRAYANES   
CARRERA 11 # 10-66 SUR $700.000 68m2
APTO. 404 BL - 2  CONJ. ARRAYANES   
CARRERA 11 # 12-14 SUR $700.000 70m2

ORIENTE
APTO.  301 PRADO ALTO  CALLE 8 # 30A-52 $850.000 125m2

APTO. 201 EDIF. BELLAVISTA  CALLE 5 # 
28-06 $1.700.000 134m2
APTO. 203  ALAMEDA MONTERREY   CALLE 
24 #34C-72  $400.000 35m2
APTO. 704A T-2B- RESERVA DE LA SIERRA  
CARRERA  55 # 11-49 $2.200.000 78m2
APTO. 301  CARRERA  45B No. 20-112  B/ 
LA RIOJA $450.000 40m2

CENTRO
CALLE 7 # 1G-65/67 1E-65  PISO 2 $900.000 164m2
APTO.  301 BL-1  EDIF. LA FLORESTA    
CARRERA 7 No. 4-25 $850.000 104m2

CALLE 9 # 8-66   B/ALTICO $1.600.000 60m2
APTO. 201 EDIF. JOHANA  CARRERA 15 
# 6-51 $900.000 103m2

ARRIENDO DE BODEGA
BODEGA 1   CARRERA 3 # 2A-14 $1.500.000 140m2
CARRERA 5 A # 5-45 2 PISO CENTRO $1.000.000 20m2
CALLE 14 # 16-06. B/PRIMERO DE MAYO $1.700.000 214m2

ARRIENDO DE LOCAL
LOCAL 102  CARRERA  12 # 2-05 $800.000 37m2
LOCAL  CARRERA  3 # 11-97 CENTRO $1.200.000 25m2
LOCAL CARRERA 5 # 5-46/48/54 ESQUINA $1.300.000 58m2
LOCAL 116  CENTRO CCIAL. LAS AMERICAS  
CARRERA  4 No. 9-20 $1.250.000 29m2

CARRERA 5 # 9-53 CENTRO $620.000 35m2

ARRIENDO OFICINA
OFICINA 609  SAN JUAN PLAZA CALLE 
46 # 16-24 $2.500.000 79m2

CALLE 11 # 6-47 CENTRO $1.100.000 36m2
 OFICINA 801  SAN JUAN PLAZA  CALLE 
46 # 16-24 $1.700.000 40m2
OFICINA  EDIF. EL LAUREL   CARRERA. 8 
# 7-20 $600.000 15m2

VENTA DE CASAS
NORTE

CASA 64 PORTAL DEL COCLI CALLE 56 
NO. 17 - 03 $300.000.000 117m2

CALLE 4C No. 1-63 JUNCAL $150.000.000 212m2
CALLE 76A # 1W-72  B/CALAMARI $160.000.000 94m2
CALLE 36 # 8F-90   B/LOS MOLINOS $260.000.000 155m2
CALLE  66A # 2W-91   B/CHICALA $120.000.000 63m2
CALLE 72 No. 3A-34  B/TERCER 
MILENIO $145.000.000 84m2

SUR
CASA 31 CONJ. RES. JACARANDA  
CALLE 21 Sur # 21-90 $270.000.000 115m2
CASA 70 COND. GOLF. CLUB 
CAMPESTRE  KM- 12  VIA RIVERA - 
NEIVA  

$1.200.000.000 700m2

CALLE 10 SUR # 21-01  B/SANTA ISABEL$200.000.000 145m2
CALLE 4 # 2-48 /2-50 /2-54  RIVERA - H $1.500.000.000 906m2
CALLE 17  SUR  # 37-24 B/ LIMONAR $70.000.000 78m2

ORIENTE
CARRERA  4C # 27A-17  B/LA GAITANA $650.000.000 239m2
CALLE 12 No. 24-94 B/ MONSERRATE $180.000.000 254m2
CALLE 8 No. 29-111  B/LAS BRISAS $850.000.000 373m2
CALLE 6A # 19-22 B/CALIXTO $200.000.000 143m2
CARRERA 29 No.11A-06  B/SIETE DE 
AGOSTO $90.000.000 110m2
CASA B9 PORTO BELOC  CALLE 8 # 
48-17 $1.150.000.000 380m2

OCCIDENTE
LOTE 38 BLOQUE 5 COLINAS DEL LAGO $750.000.000 1.322m2
CASA 6   COLINAS DE IGUA  CARRERA 
7 # 36-55 $420.000.000 216m2

CASA 19 COLINAS DEL LAGO  $800.000.000 2.000m2

CENTRO
CARRERA 20 No. 11-29  B/PRIMERO 
DE MAYO $180.000.000 300m2

CARRERA  6 # 10-24  CENTRO $1.050.000.000 284m2
CARRERA 5A Bis # 21A-37  B/SEVILLA $650.000.000 238m2
CALLE 9 # 8-51 CENTRO $650.000.000 350m2

VENTA DEAPARTAMENTOS 
NORTE

APTO. 601 COND. TERRAZAS DEL 
NORTE  CALLE 58 # 20A-14 $420.000.000 156m2
APTO. 303 T-A  TORRES DE LA CAMILA   
CALLE 26 #  9AW -05 $170.000.000 87m2

APTO. 1202 T- 1 PORTAL DEL COCLI  
CALLE 56 No. 17 - 03 $240.000.000 98m2
APTO. 502 T- 2 PORTAL DEL COCL  
ICALLE 56 No. 17 - 03 $236.000.000 98m2

SUR
APTO. 1403 T-3 MULTICENTRO   
CARRERA 15 # 23A-41 $200.000.000 72m2
APTO. 1103   T- 2 MULTICENTRO 
CARRERA 15 # 23A-41 $200.000.000 72m2
APTO. 1301 T-2 CONJ. BAMBU  
CARRERA 21 # 25-52 $250.000.000 88m2
APTO. 1204 T-1  PORTAL DEL RIO   
CARRERA 2 # 26-02 $165.000.000 103m2

ORIENTE
APTO.  1102 T-3   CARRERA  55 # 11-44 
PORTAL DE LA SIERRA $450.000.000 121m2
APTO.  402 T-1A  RESERVA DE LA SIERRA   
CARRERA 55 # 11-49 $650.000.000 175m2
APTO. 903 T- E CONJ. BOSQUES DE 
SANTA ANA $300.000.000 113m2
APTO.  1401 T 1 CALLE 24 # 40-41 
RESERVAS DE AVICHENTE $200.000.000 82m2

CENTRO
APTO. 402 EDIF. BALMORAL  CARRERA  
9 No. 5-45 $250.000.000 106m2
APTO.  202 EDIF.SAN LORENZO  
CARRERA 8B No.11-12 $400.000.000 198 m2
APTO. 503   EDIF. GUARDAMAR DE LOS 
SANTOS  CALLE 9 # 11-47 $265.000.000 96m2
APTO. 501  EDIF. EL CAIMO CALLE 11 
# 9-69 $240.000.000 95m2

VENTA DE LOCALES/OFC/BODEGAS/LOTE
CALLE 25 # 5-80 SUR ZONA 
INDUSTRIAL $1.750.000.000 1.520m2

LOTE LA MAGUITA $1.770.600.000 4.540m2
CARRERA 7 # 22-36 SUR $1.200.000.000 700m2
LOCAL 237   SAN JUAN PLAZA $190.000.000 37m2
LOCAL 122 SAN JUAN PLAZA $260.000.000 52m2
CALLE 3A # 16-05 LOS PINARES - 
RIVERA - HUILA $190.000.000 196m2

CALLE 20 # 27-73 B/JARDIN $320.000.000 96m2
CARRERA 7 # 22-36 SUR $1.200.000.000 700m2
LOCAL 1-36B C.C. SANTA LUCIA PLAZA $990.000.000 100m2
CALLE 19 No. 47-10 LOCAL 4 ALTO 
LLANO $299.000.000 97m2
CARRERA 7 # 2-16 AMBORCO - 
PALERMO $4.400.000.000 20.096m2

CALLE 24 # 54A-05   B/LAS PALMAS $500.000.000 940m2
OFICINA 505  C/C MEGACENTRO  $65.000.000 32m2
LOTE 2B8 MZ- B2  ETAPA  II   COND. 
CAMPESTRE NOVATERRA  $65.000.000 436m2

   C Ó D DESCRIPCIO N  IN M U EBLE V A LOR

INMUEBLES EN VENTA

INMUEBLES EN ARRIENDO

640-99384 LOTE TERRENO, VDA. PERESOZO GARZÓN – H $110.000.000
640-99381 CASA LOTE, SECTOR LA JAGUA GARÓN – H $600.000.000
640-99373 LOCAL Y APTO. B/CENTRO GARZÓN- H $300.000.000
640-99364 CASA URB. CHUIRÁ NEIVA –H $160.000.000
640-99363 LOTE TERRENO, B/CARACOLÍ  GARZÓN – H $105.000.000
640-99340 CASA Y 2 APTOS. B/ÁLAMOS  GARZÓN – H $180.000.000
640-99330 DOS LOTES TERRENO B/CASA LOMA GARZÓN – H $40.000.000C/U
640-99328 CASA DOS PLANTAS, B/LOS SAMANES –H $170.000.000
640-99323 CASA DOS PLANTAS, SECTOR LA JAGUA GARZÓN –H $120.000.000
640-99322 LOTE TERRENO, B/SAN VICENTE GARZÓN – H $800.000.000

640-99337 APARTAESTUDIO B/PROVIVIENDA  GARZÓN – H $350.000
640-99456 LOCAL COMERCIAL B/CENTRO GARZÓN – H $700.000
640-99471 APTO. 201 B/PROVIVIENDA GARZÓN – H $430.000
640-295 LOCAL COMERCIAL B/CENTRO GARZÓN – H $500.000
640-420 APTO. 202 B/CENTRO  GARZÓN – H $420.000 
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VENDO O ARRIENDO (Sin intermediario)
CASA BARRIO “LA GAITANA”  $300 MILLONES
APARTAMENTO CIUDADELA NIO TORRE 2  $320 MILLONES
APARTAMENTO CONJUNTO BAVIERA  $250MILLONES
APARTAMENTO CONJUNTO RESIDENCIAL AQUAVIVA $110 MILLONES

 Informes 300 554 8234 

OPORTUNIDAD 
VENPERMUTO 
CASAQUINTA 

RIVERITA HUILA 
LOTE 1050 MTS  

PISCINA 
AMPLIA CASA 

     3108677879

Concesionario del sector automotriz
requiere Mecánico y Electromecánico, con experiencia 

mínima de 1 año. 
Enviar hoja de vida al correo 

surandinadeservicios@gmail.com
Informes 3158432622

ALEVINOS
SÁBALOS BOCACHICOS
MOJARRAS CARPAS
CACHAMAS BAGRES

Avenida 26 No. 31 – 68
315 792 2374 - (8) 874 7672

EMPLÉESE FORMALMENTE
Empresa de transporte requiere 

CONDUCTORES PARA SERVICIO PÚBLICO
 Experiencia Mínima un año 

 Informes: 315 370 3265
Hoja de vida al correor: rh.1grupoempresarial@gmail.com



V I V I E N DA S
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VENDO O PERMUTO
FINCA EN RIVERA HUILA VEREDA 

TERMOPILAS  AREA: 5500m2
PISCINA Y CASA CON 6 HABITACIONES
INFORMES  313 281 3103

SE ARRIENDA CASA 
CONDOMINIO TERRAZAS 

DE LEBLON 
B/ IPANEMA  (Neiva)
Inf: 311 598 6662

VENDO EN IBAGUE
PIÑATERIA

CEDO LOCAL BIEN UBICADO (CENTRO)   
INF. 311 839 0794 - 322 265 9775

REGALAZO!
VENDO HERMOSA CASA  2 PISOS. 5 

HABITACIONES. PATIO. TERRAZA. HALL. 
BALCÓN. GARAJE LINDOS ACABADOS
 B/LIMONAR  POR LA VÍA PRINCIPAL

315 821 3690 – 311 446 4049

VENDO CASA DE UN PISO 
3-HABITACIONES. 2-GARAJES.  AMPLIAS ÁREAS DE 
SALA COMEDOR Y COCINA. PATIO TECHADO.  B/LAS 

MERCEDES CERCA AL C/C ÚNICO

314 304 6502

SE VENDE FAMOSA PELUQUERÍA 
Y ESTÉTICA (35 AÑOS DE IMAGEN, 

CLIENTES PERMANENTES, 
PELUQUEROS Y MANICURISTA 

ACREDITADOS
Informes: 317 513 3048

VENDO IMPONENTE CASA COLONIAL A 
UNA CUADRA DEL PARQUE PRINCIPAL. 

EN GARZÓN HUILA
Cuenta con un espacio adicional independiente 
que funciona como oficina, consultorio o similar 

y con parqueadero
Informes 317 538 4989

ARRIENDO APARTAESTUDIO Y 
HABITACIÓN INDEPENDIENTES  PARA 
PERSONA SOLA, PREFERIBLEMENTE 

MUJER CARRERA 7B  No.19 - 39
B/QUIRINAL INF. 315 642 1330

VENDO EDIFICIO DE 4 PISOS 
EN EL CENTRO DE NEIVA

5mts. DE FRENTE POR 15.5 mts. DE FONDO:
TIENE UN LOCAL AMPLIO, 3 

APARTAESTUDIOS Y UN APARTAMENTO
Todo rentando

317 513 3048 Directamente
EN BOGOTÁ

ARRIENDO APARTAMENTO
CHAPINERO ALTO

ASCENSOR Y VIGILANCIA 24/7
$1.500.000 INC.  ADMINISTRACIÓN

310 279 1757

VENDO APARTAMENTO
CONJ. RES. MEDIA LUNA PISO 4

3- HABITACIONES, 2- BAÑOS, COCINA INTEGRAL, 
SALA COMEDOR, A- ACONDICIONADO, 

PARQUEADERO PROPIO 
INF: 310 216 3436 - 321 464 0672

VENDO CASA VILLA 
ELISA - RIVERA

3-Alcobas más cuarto de servicio, sala, 
comedor, patio de ropa y garaje 3-Baños

Precio único 160 millones
315 337 6105 – (608) 877 4755

VENDO LOTE
DOBLE EN JARDINES EL 

PARAÍSO CERCA A LA CAPILLA
310 265 6876 - 312 495 5092

VENDO APARTAMENTO 
EN BOGOTA FRENTE A UNIVERSIDAD 

JAVERIANA Carrera 7 No. 40 B 61 
2 – HABITACIONES.  2– BAÑOS.  SALA 

COMEDOR. COCINA SÉPTIMO PISO
Informes 311 593 2825

VENDO CASA SOLARIEGA 
 AMPLIA  -  ACOGEDORA

CÓMODA  Y CENTRAL
B/ALTICO  (NEIVA)

Informes: 315 397 2034 

VENDO FÁBRICA
DE TRAJES TÍPICOS DEL HUILA 

(TROQUELADORA ELÉCTRICA, TRAJES, 
MATERIA PRIMA, CLIENTES..)
Informes: 310 752 5642

VENDO MÁQUINA DE COSER
PLANA INDUSTRIAL  FASHION 20U. EXCELENTE 

ESTADO, CON POCO USO. 50% MÁS ECONÓMICO 
DEL VALOR COMERCIAL.

318 219 03 16

VENDO CASA AMPLIA Y 
CENTRAL EN NEIVA

CERCA AL MALECON. 220m3. 2-PISOS 
7-HABITACIONES SALA COMEDOR Y PATIO 

DIRECTAMENTE, SIN INTERMEDIARIOS
321 217 4022 - 311 295 5243

- 321 488 3117

VENDO CASA  NUEVA EN LA PLATA 
- HUILA. B/ VILLA DEL CAMBIO, 

4-habitaciones, sala comedor,  cocina, 
garaje, 2- baños  balcón, patio interior 

$142. 000. 000 negociable
INF. 313. 418 5042 - 312 351 5954   

VENDO CASA REMODELADA EN EL 
CONJ. RES. ALTOLLANO. 

Conjunto con Parqueadero, Piscina 
y salón comunal. Casa con 4 - 

habitaciones. Sala comedor. Cocina 
amplia 

314 293 0946

VENDO FINCA GANADERA
 VEREDA MATANZA MUNICIPIO 

DE PAICOL SOBRE VÍA 
50 hectáreas. Buenos pastos. Agua 
Informes 315 391 8851

OBRAS DE 
TEATRO 

• MONÓLOGOS 
•  NARRACIONES 

Orales 
• PINTURA 
• PIANO 

• Informes: 
MAESTRO RIOS

 319 399 79 07

VENDO 
CASA DE 
3 PISOS  

RENTABLE 
EN BOGOTA
RECIBO CASA 

EN NEIVA COMO 
PARTE DE PAGO
INF. 310 212 8232

MÉDICO ESPECIALISTA OFRECE 
CONSULTA MÉDICA GENERAL Y OCUPACIONAL

ASESORÍA EN ACCIDENTES DE TRABAJO Y 
ENFERMEDAD PROFESIONAL

CALLE 9 No. 7-91 NEIVA
300 303 1467



Avisos Judiciales
NOTARIA SEGUNDA DEL CÍRCULO DE GARZON NIT: 
19.173.416-1 Carrera 8 # 7-12 Parque Principal GARZON HUILA 
CITA: A todas las personas que tengan derecho a intervenir 
dentro de los diez (10) días siguientes a la publicación del 
presente Edicto al Trámite Notarial de Liquidación de Sucesión 
Doble intestada de los señores ABELARDO RIVERA PAVA y 
MARÍA BLANCA CELIS DE RIVERA quienes se identificaban 
con Cedula 1.630.943 y 26.488.718, fallecidos en la ciudad de 
Garzón Huila, el 22 de Diciembre de 2017 y el 10 Mayo de 
2.018, siendo Garzón (Huila), el lugar de su último domicilio y 
asiento principal de sus negocios; liquidación aceptada en esta 
Notaría mediante ACTA DE FECHA (18) DE MARZO DE DOS 
MIL VEINTIDÓS (2022). Fíjese este EDICTO en un lugar visible 
de esta Notaría, por el término de diez (IO) días y entréguense 
copias del mismo a los interesados, ordenándose la publicidad 
de este, en periódico regional y en radiodifusora local, en 
cumplimiento a lo dispuesto por el Artículo 3 del Decreto — Ley 
902 de 1.988. El presente edicto se fija hoy Diecinueve (19) de 
Marzo de Dos Mil Veintidós (2022), a las ocho de la mañana 
(8:00 A.M.). El Notario (E): GERARDO CORREA Hay firma y 
sello 

NOTARIA TERCERA DEL CÍRCULO DE NEIVA 
LIBARDO ÁLVAREZ SANDOVAL 
Carrera 8 No. 7 A 29 Tels. (608) 8626222 
EDICTO LA SUSCRITA NOTARIA TERCERA ENCARGADA 
DEL CIRCULO DE NEIVA EMPLAZA A todas las personas 
que se consideren con derecho a intervenir dentro de los diez 
(10) días siguientes a la publicación del presente edicto en 
el periódico, en el trámite de liquidación sucesoral intestada 
de MARIA DEL CARMEN CASTRO YAGUE, identificada 
con la Cédula de Ciudadanía número 26.435.913 expedida 
en Acevedo - Huila, fallecido(a) (s) en la ciudad de Neiva, el 
día 21 de Noviembre de 2.020, siendo la ciudad de Neiva, el 
último domicilio y asiento principal de sus negocios Aceptado el 
trámite respectivo en esta Notaría, se ordena la publicación de 
este edicto en emisoras locales y que se publique en periódico 
de amplia circulación en cumplimiento de lo dispuesto por el 
Artículo 3. Del Decreto 902 de 1.988; ordenándose además su 
fijación en lugar visible de la Notaría por e! termino de diez (10) 
días. El presente edicto se fija hoy ocho (08) del mes de Abril de 
dos mil veintidós (2.022), siendo las ocho de la mañana (8:00 
LUZ SUAZA CEDEÑO NOTARIA TERCERA ENCARGADA 
DEL CÍRCULO DE NEIVA Resolución No. 03226 de fecha 
24 de Marzo de 2022 de la Superintendencia de Notariado y 
Registro Original Firmado y Sellado

NOTARÍA 5 DEL CÍRCULO NOTARIAL DE NEIVA EDUARDO 
FIERRO MANRIQUE CALLE 7 No. 7 – 46 TEL (608) 8720714 
EDICTO EMPLAZATORIO EL SUSCRITO NOTARIO QUINTO 
DEL CÍRCULO DE NEIVA EMPLAZA: A todas las personas que 
se crean con derecho a intervenir en la liquidación de herencia 
intestada del causante EFRÉN AGUIRRE TRIANA vecino que 
fue del municipio de Neiva, siendo Neiva el asiento principal 
de sus negocios, quien en vida se identificaba con la Cédula 
de Ciudadanía No. 12.254.926, que se tramita en ésta Notaría, 
en los términos del Inciso 2 del Artículo 3 del Decreto Ley 902 

de 1988, modificado por el Decreto 1729 de 1989, se fijará el 
presente edicto en la cartelera de la Notaría por el término de 
diez (10) días hábiles y se hace entrega de dos (2) copias del 
mismo a la parte interesada para las demás publicaciones de 
ley, es decir en una radiodifusora local y en un periódico de 
amplia circulación Nacional. La fijación se hace hoy veinticinco 
(25) de marzo del año dos mil veintidós (2022), siendo las ocho 
de la mañana (8:00 A.M.) EDUARDO FIERRO MANRIQUE 
Notario Quinto de Neiva Original Firmado y Sellado

NOTARÍA 5 DEL CÍRCULO NOTARIAL DE NEIVA EDUARDO 
FIERRO MANRIQUE CALLE 7 No. 7 – 46 TEL (608) 8720714 
EDICTO EMPLAZATORIO EL SUSCRITO NOTARIO QUINTO 
DEL CÍRCULO DE NEIVA EMPLAZA: A todas las personas que 
se crean con derecho a intervenir en la liquidación de herencia 
intestada del causante ROMEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ 
vecino que fue del municipio de Neiva, siendo Neiva el asiento 
principal de sus negocios, quien en vida se identificaba con la 
Cédula de Ciudadanía No.4.889.740, que se tramita en ésta 
Notaría, en los términos del Inciso 2 del Articulo 3 del Decreto 
Ley 902 de 1988, modificado por el Decreto 1729 de 1989, 
se fijará el presente edicto en la cartelera de la Notaría por 
el término de diez (10) días hábiles y se hace entrega de dos 
(2) copias del mismo a la parte interesada para las demás 
publicaciones de ley, es decir en una radiodifusora local y en 
un periódico de amplia circulación Nacional. La fijación se 
hace hoy siete (07) de abril del año dos mil veintidós (2022), 
siendo las ocho de la mañana (8:00 A.M.) EDUARDO FIERRO 
MANRIQUE Notario Quinto de Neiva Original Firmado y Sellado

Consejo Seccional de la Judicatura del Huila Juzgado 
Primero Penal Municipal de Pitalito – Huila LA SUSCRITA 
SECRETARIA DEL JUZGADO PRIMERO PENAL MUNICIPAL 
DE PITALITO HUILA, EN VIRTUD DE LO ESTABLECIDO 
EN AL ARTÍCULO 127 DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTO 
PENAL.  Que conforme a lo expuesto en audiencia preliminar 
realizada el día 06 de abril de 2022, se ordenó citar y emplazar 
a las señoras MARIXA LOPEZ JOJOA identificada con la 
C.C.# 1.032.362.154 expedida en Bogotá-Cundinamarca y 
MARIA HERMINIA JOJOA DE BOLAÑOS identificada con 
la C.C# 26564598 expedida en San Agustín-Huila , para 
que comparezcan ante este Despacho Judicial y ejerzan su 
derecho de defensa dentro de la investigación radicada con 
el número 415516000597-2017-00679-00, por el delito de 
CALUMNIA, que adelanta la Fiscalía 33 local de Pitalito - Huila. 
El presente Edicto se fija en lugar público visible de la zona 
externa del palacio de justicia del municipio de Pitalito-Huila, 
por el término legal de cinco (5) días hábiles, el día de hoy 
siete (07) de abril del año dos mil veintidós (2022), siendo 
las siete de la mañana (07.00 A.M.), vencido el término y 
de no comparecer las indiciadas MARIXA LOPEZ JOJOA 
identificada con la C.C.# 1.032.362.154 expedida en Bogotá-
Cundinamarca y MARIA HERMINIA JOJOA DE BOLAÑOS 
identificada con la C. C# 26564598 expedida en San Agustín-
Huila , mediante audiencia preliminar, se declararán personas 
ausentes, conforme lo estipula en el Art. 127 de la Ley 906 de 
2004. JULIANA MARCELA MEDINA Secretaria Ad-hoc
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VENDO APARTAMENTO 
BLOQUE AZUL IPANEMA 

(NEIVA)
312 5225850
320 802 3684

VENDO 3 LOTES CAMPESTRES EN 
LA ULLOA -  BORDE CARRETERA
DOS DE 1.200m2 y UNO DE 1.798m2

 Informes 315 781 8136

COLEGIO PRIVADO SOLICITA DOCENTES DE 
INGLÉS, PREESCOLAR, PRIMARIA Y DANZAS

Enviar hojas de vida 
Lauraximena_23@hotmail.com

VENDO CASA AMPLIA
 B/LAS GRANJAS  (Neiva)

UN PISO
INF .(608) 8772329 - 317 681 6740

VENDO FINCA APTA PARA GANADERÍA 
Y  CULTIVOS  EN AIPE (H).

350 Hectáreas.
Excelentes aguas y vías de acceso

Informes 
 (608) 8772329  -  (608) 8573864

317 681 6740 

ARRIENDO APARTAMENTOS 
B/ LA  RIOJA

CON TODOS LOS SERVICIOS.
Incluye en el canon de arrendamiento 

el servicio de internet
INF: Celular o WhatsApp: 320 456 3743

VENDO O PERMUTO 
FINCA EN RIVERA HUILA

VEREDA TERMOPILAS
Area. 5.500m2

Con Piscina y casa amplia (6 
habitaciones)

312 4477448  –  321 893 8547 
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Anteriormente, ya se había enviado al espacio, en 1974, desde Puerto Rico, una misiva similar.

DIARIO DEL HUILA, CIENCIA

Un equipo de científicos de la Nasa 
(Administración Nacional de Ae-
ronáutica y el Espacio) planea 

contactar con inteligencia extraterrestre, 
a través de un mensaje de código binario.

Este tendrá información sobre con-
ceptos físicos y matemáticos para esta-
blecer un medio de comunicación entre 
humanos y vida marciana. Además, se 
enviará la ubicación de nuestro planeta 
en el Sistema Solar.

Se trata de un mensaje actualizado que, 
anteriormente, se había enviado al espa-
cio en, 1974, desde Puerto Rico. El có-
digo fue denominado como ‘Mensaje de 
Arrecibo’. La curiosidad del hombre por 
el Universo logró que el 16 de noviem-
bre de ese año los expertos del Instituto 
SETI (Search for Extraterrestrial Intelli-

gence) realizaran uno de los intentos de 
comunicación más famosos con la vida 
alienígena.

Ahora, la NASA mandará un nuevo 
mensaje bajo el nombre ‘Faro de la Ga-
laxia’ o ‘Beacon in the Galaxy’ (BITG), 
mismo que será desarrollado por Jo-
nathan Jiang, un científico que forma 
parte del laboratorio de propulsión de la 
institución, quién además tiene el título 
de investigador principal.

De acuerdo con un artículo publicado 
en ‘arXiv.org’, servicio de distribución de 
contenido académico de la Universidad 
de Cornell, el BITG contendrá infor-
mación de la humanidad: la composi-
ción química de la vida en el planeta, 
un mapa de la Tierra con su ubicación 
específica en la Vía Láctea, así como re-
presentaciones digitalizadas del Siste-

ma Solar. 
El portal señala que finalizará con una 

invitación para que responda cualquier 
inteligencia receptora. Algunos medios 
de comunicación reportaron que el ‘Faro 
de la Galaxia’ será enviado desde el ra-
diotelescopio de 500 metros de apertura 
chino, en conjunto con los telescopios 
Allen del Instituto SETI ubicados en Ca-
lifornia (Estados Unidos).

Los científicos detallan la mejor fecha 
y hora para enviar dicho mensaje, in-
cluyendo el ángulo del Sol que menos 
perturbará la emisión, así como el me-
jor momento para la atmósfera terrestre. 
“Se ha calculado que las fechas en las 
que la región del objetivo Tierra-Sol-ETI 
alcanzará esta posición relativa de 90° 
son alrededor del 30 de marzo y el 4 de 
octubre de cada año, y que la ascensión 

recta del objetivo de observación debe 
alcanzar los -80,5°, siendo la hora cen-
tral las 07:05 y las 18:41 en las fechas 
correspondientes, hora local de Pekín”, 
explican los investigadores.

Algunos expertos han cuestionado par-
te de la información enviada en el men-
saje, la posición de la Tierra en la galaxia, 
ya que podría ser una invitación para 
que una especie potencialmente hostil 
causara daños en nuestro mundo.

De acuerdo con información del me-
dio de origen alemán ‘Deutsche Welle’ 
(‘DW’), la respuesta de los científicos a 
la cabeza de este proyecto a las críticas 
fue basada en la confianza: reconocieron 
este riesgo, pero rebatieron que cualquier 
alienígena capaz de descifrar el mensaje 
de la misiva no es probable que sea un 
conquistador agresivo.

El nuevo mensaje que enviará 
la Nasa a extraterrestres
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